
ПРОЛЕТАРИИвСЕХіСЕРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

Красное знамя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, 

ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ.

СРЕДА.

19
июля 1961 года 

№ 169 (11450)
Год издания 45-й

Цена 2 коп.
----------------------------

Личные л ш р к и  тружеников 
села XXII съезду КПСС

F Достойную встречу готовят X X II 
съезду партии труженики села 
нашей области. Их горячее стрем
ление ознаменовать это важней* 
шее событие в жизни страны но
выми производственными успеха
ми находит яркое выражение в 
социалистических обязательствах, 
принятых на 1961 год. Колхозни
ки и рабочие совхозов нашей об
ласти борются за то, чтобы в треть
ем году семилетки получить уро
жай зерновых культур в среднем 
по 12,5 центнера с гектара, про
дать государству 23,6 тысячи тонн 
мяса, 92,9 тысячи тонн молока, 
16,8 миллиона яиц, 210 тонн шер
сти.

Выполнение этих обязательств 
требует большого напряжения сил. 
Передовики сельскохозяйственного 
производства это хорошо понима
ют и стремятся сделать все, что
бы внести свой достойный вклад в 
общее дело. Они берут новые обя
зательства, готовят личные трудо
вые подарки X X II съезду КПСС.

Свинарка совхоза «Чажемтов- 
ский» тов. Жукова в начале года 
решила получить за 1961 год по 
40 поросят на сложную свиномат
ку н обеспечить производство 
0 К 0 .1 0  200 центнеров свинины.
Взвесив свои возможности, сви
нарка пересмотрела обязательство, 
решив к  открытию X X II съезда 
КПСС обеспечить производство 
300 центнеров свинины.

— Это будет моим личным по
дарком X X II съезду КПСС, — за
явила тов. Жукова.

Таких примеров в нашей обла
сти очень много. Вот еще один 
из них. Знатный комбайнер обла
сти Захар Александрович Ходо- 
ренко из ко.іхоза имени Сталина 
Кожевинковского района решил в 
этом году убрать тысячу гектаров 
хлебов, помочь бригаде тов. Хар
ченко, где он работает, получить 
в среднем не менее 20 центнеров 
зерновых с гектара. Тов. Ходо- 
ренко сейчас упорно готовится к 
уборке урожая. Он собирается ра. 
ботать так. чтобы ежедневно вы
полнять не менее полутора—двух 
дневных норм при высоком качест- 

і ве.
У каждого работника сельско

хозяйственного производства есть 
большие неиспользованные резер
вы повышения производительно
сти труда. Все они сейчас долж
ны быть пущены в ход. Каждый 
труженик села должен задумать
ся о том, каким личным трудо- 
вым подарком он встретит X X II 
съезд КПСС, что ему надо сде
лать, чтобы сегодня работать луч
ше, чем вчера, а завтра лучше, 
чем сегодня.Ведь именно от уси
лий каждого работника в отдель
ности зависит успешное выполне
ние обязательств звена, бригады, 
фермы, колхоза, совхоза, района и 
области.

У  нас есть много замечательных 
примеров, когда люди трудятся 
дружно, слаженно. В области сла
вится коллектив доярок гришин- 
ской фермы Молчановского совхо
за. Он ежегодно обеспечивает вы- 
сокую продуктивность коров и од
ним из первых в области завоевал 
право называться фермой комму
нистического труда. Ферма прочно 
удерживает первое место в со
ревновании коллективов 'молочно
товарных ферм Молчановского 
района. За прошедшие полгода 
гришинские доярки надоили по 
1.587 килограммов молока на ко
рову. К  концу года они обещают

ползгчитьч-не менее 3.000 килограм
мов молока от каждой коровы. 
Доярка этой фермы Галина Мане- 
тина обещает такое количество мо
лока надоить ко дню открытия 
X X II съезда КПСС. Сейчас она 
надаивает по пуду молока от каж. 
дой коровы своей группы, а с на
чала года получила по 2.000 кило
граммов я;олока на корову.

Это замечательные личные тру
довые подарки к  X X II съезду 
партии.

Каждый труженик села стремит
ся достойно отметить открытие 
съезда, и в этом благородном деле 
нужна чуткая, горячая поддержка 
со стороны партийных, комсомоль
ских, профсоюзных организаций. 
Необходимо усилить массово-по
литическую работу с людьми, по
стоянно помогать им выявлять не
использованные резервы, смелее 
вскрывать недостатки и изыски
вать пути быстрейшего их устра
нения. Нужно выше поднимать 
творческую активность каждого 
работника сельского хозяйства. 
Особенно это важно сейчас, в дни 
напряженных летних сельскохозяй- 
ствешіых работ.

В колхозах и совхозах области 
сложилось напряженное положение 
с ходом заготовки кормов и под
готовкой к  уборке урожая. Во мно
гих районах до сих пор еще не 
включены в работу тракторные 
сенокосилки, зачастую заготовка 
кормов ведется вручную, а маши
ны простаивают.

Крайне неудовлетворительное 
положение сложилось и с подго
товкой к  уборке. В большинстве 
районов области не готова к  ра
боте добрая половина жаток и ком
байнов. плохо готовят к  страдной 
поре тока и сушильное хозяйство.

Нет надобности говорить о 
том, что от успешного выполнения 
плана заготовки кормов и прове
дения уборки урожая в сжатые 
сроки, без потерь будет зависеть 
успех выполнения принятых на 
третий год семилетки обязательств 
по увеличению производства и 
продажи государству сельскохо
зяйственных продуктов.

Интересы дела требуют, чтобы 
сейчас каждый работник сельско
хозяйственного производства вни
мательно подумал над тем, что он 
может лично сделать для успеш
ного проведения сельскохозяйст
венных работ.

Надо широко популяризировать 
опыт передовиков, поддерживать 
их начинания и инициативу.

Особое внимание надо обратить 
на широкое распространение почи
на серпуховчан.

В распространении передового 
опыта исключительно велика 
роль организованных недавно 
школ передового опыта н опытно, 
показательных хозяйств. Надо бы
стрее сделать их настоящими шта
бами изучения и внедрения в 
практику опыта передовиков и до
стижений сельскохозяйственной 
науки.

Личный трудовой подарок X X II 
съезду КПСС — эго выражение 
глубокой любви н преданности со
ветского человека Коммунистиче
ской партии и ее Центральному 
Комитету.

Колхозники, рабочие совхозов! 
Ярче разжигайте огни предсъез
довского социалистического сорев- 
нования! Пусть каждый из вас до
стойными трудовыми делами отме
тит это знаменательное событие в 
жизни нашей страны!

ЗА ЛУЧШУЮ В МИРЕ 
ПРОДУКЦИЮ

Почин набирает силу
Горячее одобрение и широкую поддержку ла предприятиях страны на

шла инициатива москвичей, решивших начать'"борьбу за лучшую в мире 
продукцию. Труженики предприятийс-обсуждая-свои обязательства по 
улучшению качества, продлению «жизни» изделий, намечают конкретные 
мероприятия, чтобы с честью сдержать данное слово.

Агрегаты Таганрогского комбайностроительного завода работают на по
лях многих районов страны. Большие нагрузки приходится шм выдержи
вать в периоды сельской страды. Ознакомившись с иниіщативой москви
чей, рабочие и специалисты завода наметили меры по увеличению долго
вечности машин. Улучшается конструкция отдельных узлов модернизиро
ванного сзѵмоходного комбайна «СК-4», ныне вьгауекаемого Ростсельма
шем в кооперации с Таганрогским заводом. В частности, подшипники пере
водятся на одноразовую смазку —  один раз в три года. Усовершенствова
ние конструкции не только повысит производительность комбайна, во и 
его эксплуатационную надежность.

Первыми на предприятиях Запорожья борьбу за лучшую в мире про
дукцию советской фабричной марки начали металлурги ферросплавного 
завода, дающего металл для вьгалавки самых разнообразных марок стали. 
За счет улучшения подбора шихтовых материалов и совершенствования 
технологии плавки намечено выпускать сплавы с содержанием неметалли
ческих включений значительно меньшим, чем двиускается ГОСТом. Без- 
углеродистый ферірохром, например, будет производиться только вакууми- 
рсшаиный. К  XX II съезду партии металлурпн завода реш иж выдать допол
нительно к  заданию тысячи тонн металла, добиться самой дешевой в стра
не его себестоимости.

Большой известностью пользуется продукция Таллинского опытного 
завода контрольно-измерительных приборов. Радиоактивными устройства
ми по измерению толщины холодного проката, сделанными на этом пред
приятии, оборудованы сейчас почти все прокатные станы Советского Со
юза. Ряд приборев отправлен в страны народной демократии. В ответ на 
почин москвичей здесь решено выпускать лишь отличную продукцию с 
гарантией продолжительной и безупречной работы. Только что на пред
приятии завершено изготовление нового прибора —  измерителя уровня 
засыпки шихты. Он не только будет способствовать автоматизации домен
ного процесса, но и повысит производительность домны на .два процента.

Борьбу за лучшую в мире продукцию начали труженики Минского 
подшипникового завода, радиозавода. Тамбовского завода химического 
машиностроения, работники Тбилисского машиностроительного завоза 
имени 26 бакинских комиссаров и других предприятий страны.

(ТАСС).

Встреча высокого гостя 
из Республики Судан

МОСКВА, 17 июля. (ТАСС). По 
приглашению Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева и 
Председателя Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнева 17 июля 
с государственным визитом в Москву 
прибыли председатель Верховного- 
совета вооружешых сил и премьер- 
министр Республики Судан генерал- 
лейтенант Ибрагим Аббуд и сопро
вождающие его лица.

Встретить высокого гостя из Су
дана собрались многочисленные пред
ставители трудящихся столицы.

На аэродром прибыли товарищи

СОВМЕСТНОЕ
СОВЕТСНО-АМЕРИНАНСНО Е 

КОММЮ НИКЕ
17 июля в Москве в соответствии 

с договоренностью, ранее достигну
той между Советским правительством 
и правительством США, возобновился 
об.мен мнениями по вопросам, относя

щимся к  разоружению я  к  возобнов- 
ле^няю переговоров в соответствую
щем органе, состав которого подле
жит согласованию.

Советская делегация 
на Всемирный форум 

молодежи

Л. И. Брежнев. А. И. Микоян, 
Е. А. Фурцева, заместитель Предсе
дателя Президиума Верховного Сове
та СССР И. С. Кодица и другие.

Председатель Прізидиума Верхов
ного Совета СССР Л. И. Брежнев и 
председатель Верховного со-вета 
вооруженных сил и премьер-министр 
Республики Судан генерал-лейтенант 
И. Аббуд обменялись речами.

На Ленинском проспекте и на дру
гих улицах столицы, ведущих к 
Кре-млю, генерал-лейтенанта ІІбраги- 
ыа Аббуда и советских руководителей 
тепло приветствовали тысячи жите
лей столицы.

В в а м е  И к р у м а  
в У з б е к и с т а н е

ТАШКЕНТ, 17 июля. (ТАСС). На
ходящийся в Узбекистане президент 
и глава правительства Республики 
Гана д-р Кваме Нкрума сегодня по
сетил колхоз «Кзыл Узбекистан» 
Орджоникидзевского района, распо
ложенный недалеко от Ташкента. 
Высокий гость осмотрел хлопковые 
плантации сельхозартели, животно
водческую ферму, школу-интернат, 
построенную на средства неделимо
го фонда.

Затем президент Кваме Нкрума 
побывал на Ташкентском текстиль

ном комбинате. Он знакомился с 
производством, беседовал с рабочи
ми предприятия. На память о посе
щении комбината президенту и его 
спутникам были преподнесены об
разцы тканей.

Президент и глава правительства 
Республики Гана д-р Кваме Нкрума 
вместе с сопровождающими его ли
цами совершил поездку по Ташкен
ту, знакомился с достопримечатель
ностями столицы Узбекистана.

Повсюду трудящиеся Ташкента 
тепло приветствовали высокого го
стя и его спутников.

КВАМЕ НКРУМА ВЫЕХАЛ В КИЕВ

МОСКВА, 17 июля. (ТАСС). По 
представлению молодежных организа
ций СССР определен состав совет
ской делегации на Всемирный форум 
молодежи. Возглавлять ее будет пер
вый секретарь ЦК ВЛКСМ С. П. Пав
лов.

В составе делегации рабочие, кол
хозники, студенты, деятели науки и 
культуры, комсомольские работники 
из разных союзных республик. Сре
ди делегатов председатель Комитета 
молодежных организаций СССР 
П. Н. РешетоФ, заведующий отде- 
лом Института ядерной физики Си

м бирского отделения Академии наук 
СССР В, И. Волосов, бригадир брига
ды коммунистического труда 
СУ Хі 15 треста «Мосстрой» js*? 3 
Т. В. Масленников, член-корреспон
дент Академии наук СССР С. Н. Мер- 
гелян, киноактриса Т. Самойлова.

бригадир проходчиков шахты 
Хг 5— 6 имени Димитрова Сталин
ской области Герой Социалистиче
ского Труда К. А. Северинов, дирек
тор совхоза «Киевский» Карагандин
ской области А. Ф. Христенко, поэт 
Д. А, Чарквиани. заместитель пред
седателя Комитета мологдежных ор
ганизаций (Х)СР В. Г. Шевченко и 
другие.

Советские делегаты примут уча
стие в работе комиссий. В день от
крытия Всемирного форума молодежи 
первый секретарь ЦК ВЛКСМ
С. П. Павлов выступит е докладом 
«Молодежь, взаимопонимание, сот
рудничество и мирное сосуществова
ние». На эту же тему доклады сдела
ют представитель национального 
союза студентов Италии и предста
витель организации «Бхарат новак 
самадж» (Индия).

ТАШКЕНТ, 18 июля. (ТАСС). Сего
дня утром президент и глава прави
тельства Республ’ики Гана д-р Кваме 
Нкрума вылетел из Ташкента в Киев.

На аэродроме д-ра Кваме Нкрума и 
сопровождающих его лиц провожали 
председатель Президиума Верховного 
(Совета Узбекистана Я. С, Насридди- 
нова, первый секретарь ЦК Компар
тии Узбекистана Ш. Р. Рашидов, 
председатель Совета Министров Узбе

кистана А. А. Алимов и другие руко
водители республики, а также мно
гочисленные представители трудя
щихся.

Я. С. Насриддинова и д-р Кваме 
Нкрума обменялись речами, в кото
рых выразили уверенность в том. 
что дружба между народами Ганы и 
Советского Союза будет непрерывно 
крепнуть и развиваться в интересах 
обоих государств, в интересах всеоб 
щего мира.

За развитие экономического 
сотрудничества независимых стран Африки

КОНАКРИ, 18 июля. (ТАСС). 
Вчера в Конакри открылось сове
щание представителей шести стран 
— Ганы, Алжира, Мали. Гвинеи, 
Марокко и ОАР, посвященное об
суждению вопросов экономического 
сотрудничества между странами— 
участницами конференции в Каса
бланке.

Первое заседание открыл глава 
гвинейской делегации на совеща
нии министр иностранных дел Луи 
Лансана Беавоги, Затем с речью 
выступил президент Гвинейской 
Республики Секу Туре. Целью на
шего совещания, подчеркнул он, 
должны быть усилия, направлен
ные на освобождение нашей эконо
мики от всякого иностранного вли
яния. Господство колонизаторов

превратило Африку в поставщика 
сырья, масла, какао, кофе, алма
зов, золота. Все наши богатства 
служили интересам других, 
жизнь наших крестьян и шахтеров 
не только не улучшилась, но стала 
хуже. Экономическое единство на
ших стран, продолжал Секу Туре, 
это не самоцель, это' — средство 
для удовлетворения нужд наших 
народов.

Экономический строй и задачи 
наших стран различны, но нас объ
единяют общие политические цели, 
о чем свидетельствуют конферен
ции в Бандунге, Аккре, Каире, Ка
сабланке, Конакри. Наша полити
ческая независи.мость дает нам 
возможность осуществлять эконо
мическое сотрудничество.

На строительстве 
Белоярской АЭС  

имени Курчатова
СВЕРДЛОВСКАЯ ОБ-

ЛАСТЪ. Строители Белоярской 
атомной электростаніщн успеш
но справились с возведением 
здания реакторного отделения. 
Сейчас здесь ведутся отделоч
ные работы. Коллектив строй
ки борется за, досрочную сдачу 
в эш^плуатацию первой очереди 
станции.

На снимке: на строятельной-площадке.
(Фотохроника- ТАСС).

4 4зе л е н ы й  п о ж а р
ЕЩЕ НЕ ПОТУШЕН

Усилить борьбу с сорняками, за высокий 
урожай кукурузы и сахарной свеклы

НЕ МЕНЕЕ 300 ЦЕНТНЕРОВ КОРНЕЙ 
САХАРНОЙ СВЕКЛЫ С ГЕКТАРА

Весной правление вашего колхоза 
предложило мне возглавить звено по 
выращиванию сахарной свеклы. Я 
согласилась потому, что хорошо зна
кома с агротехникой этой культуры. 
Когда жила на Украине, выращива
нием свеклы занималась 20 лет. 
Опыт есть. В отдельные годы наше 
звено получало по 500— 600. а на 
отдельных участках и до 1.000 цент
неров корней сахарной свеклы с 
гектара.

,С охотой взялась я за любимое де
ло. За звеном закрепили участок зем
ли в 15 гектаров. Свекла любит удоб
ренную землю. На участок вывезли 
перегной. • В первой пятидневке мая 
механизаторы подготовили землю под 
посев. Сеяли рядовой зерновой сеял
кой. Я не отлучалась от сеялки в это 
время ни на шаг. Следила за нормой 
высева, за глубиной заделки семян.

Чтобы получить хорошие, друж
ные и равномерные всходы, семена 
свеклы надо обязательно высевать в 
сырую зем.ію. На Украине мы де.тали 
так: ночью обрабатывали такое коли
чество почвы, которое могли засеять 
за день. И это обеспечивало 
дружные равномерные всходы. А 
здесь делали не так. (Сначала землю 
всю обработали. Сеять надо было 
сразу же. 7— 8 мая, а правление за
претило это делать. Сев мы начали

А. Ф. ГРИиЮК, 
свекловод колхоза  
„40 лет  Октября^' 
Асиновского района

только 19 мая. Две недели почва сох
ла. И, конечно, это немедленно ска
залось. Всходы получились неравно
мерными. А это затрудняет уход за 
посевами.

Как мы организовали уход за посе-' 
вами сахарной свеклы? С появлением 
всходов потянулись и сорняки. Ког
да свекла достигла стадии «вилоч
ки», мы начали шаровку в рядках. 
Правление на эту работу в помощь 
звену выделило дополнительно 17 че- 
.човек. Шаровку закончили за два 
дня. Со временем не считались. Ра
ботали с раннего утра до позднего 
вечера.

После этого звено приступило к 
прополке и прорывке растений. На 
эту работу мы затратили неделю. 
Большую помощь в прополке оказали 
школьники. Все делалось вручную.

Потом тракторист тов. Короськов 
приступил к междурядной обработке. 
Я внимательно следила за его рабо
той. Пришлось не раз останавливать 
агрегат и регулировать рабочие орга

ны культиватора. Парень старался 
и работу выполнил хорошо.

Очень старательно за посевами са
харной свеклы ухаживали члены 
звена тт. Князева. Климинова. Голу
бятникова.

Сейчас наше звено ведет разборку 
букетов. В рядке на расстоянии 
15— 20 са'нтнметров мы оставляем 
одно, самое сильное растение свеклы, 
при этом, где есть сорняки, —  унич
тожаем их.

После разборки букетов начнем 
рыхление междурядий. Посевы свек
лы надо держать в чистоте от сорня
ков, а почву —  рыхлой. Только тог
да она даст хоіюший урожай. Наша 
свекла растет отлично. Она имеет 
мощное облиствение, достигла высоты 
40 сантиметров. Местами она своей 
ботвой начинает полностью закры
вать междурядья. Заметно пошли в 
рост ее сочные корни.

Выращивание свеклы —  дело не
легкое, но, как говорят, овчинка 
стоит выделки. Ее урожай стори
цей окупит все затраты.

Мы намерены в этом году получить 
300 центнеро-в корней сахарной свек
лы с гектара. В общей сложности да
дим для общественного животновод
ства более 4.500 центнеров добротно
го сочного корма. Это будет нашим 
подарком ХХП съезду партии.

Сосед проверяет соседа

У жегарских кукурузоводов
Б колхозе «Новая жизнь» Шегар- 

ского района кукуруза и свекла были 
посеяны по лучшим землям, сев 
кукурузы в основном был проведен 
квадратно-гнездовым способом.

Как же выглядят эти поля сей
час? На полях лишь местами вы
деляются квадраты кукурузы, они 
зарастают сорняками. Большой труд 
механизаторов колхоза может ока
заться бесплодным.

Там, где была размещена сахар
ная свекла, мы неожиданно встре
тили всходы кукурузы. Оказалось, 
что ме.ханизаторы провели боро
нование по всходам свеклы и 
уничтожили их. Теперь там посеяли 
кукурузу.

Очень плохо выглядят кукуруз
ные поля на гынгазовской ферме 
совхоза «Россия». Кукуруза на 
большинстве массивов заросла сор
няками. Междурядная обработка не 
проводится.

Па одном из массивов, где ку
куруза была посеяна в поздние 
сроки, поля чистые, всходы кукуру
зы хороиіие. Но всходы сильно 
загущены. На гектар здесь высева
лось до 60 килограммов семян ку 
курузы. Почва своевременно не была 
удобрена, и теперь всходам не хва
тает питательных веществ. Под дей
ствием дождей и солнца на повер.х- 
ности почвы образова.іась корка. 
Ее надо немедленно уничтожить.

Рядом с колхозом «Новая жизнь» 
расположен колхоз «Страна Сове
тов». Кукурузу здесь обрабатывает 
опытный механизатор С. С. Буран- 
ков. У него 50 гектаров, больше 
половины из них засеяно квадратно- 
гнездовым способом. До всходов ку 
куруза была проборонена дважды в 
три следа и один раз —  по всхо
дам. На всей площади проведена 
первая междурядная обработка. Б 
правлении колхоза нам рассказали, 
что в колхозе еще никогда не по
лучали сколько-нибудь удовлетво

рительных урожаев кукурузы. Но 
в этом году печальная традиция 
будет сломана. Кукурузный силос в 
колхозе будет.

Замечательную кукурузу выра
щивает комсомолец -  механизатор 
колхоза «К новым победам» тов. 
Труиочев. На протяжении не
скольких лет он добивается высо- 
ки.х урожаев «королевы полей». Б 
этом году он выращивает кукурузу 
на площади 90 гектаров. Кукуруза 
на этих массивах сеется третий 
год подряд. В этом году кукурузу 
сеяли 25— 28 мая, высевали по 
36 килограммов на гектар. Один 
раз посевы были проборонены до 
всходов и один раз по всходам. Сей
час кукурузовод заканчивает вто
рую междурядную обработку посе
вов. Всходы друж.ные, крепкие, в 
высоту достигают 60— 70 сантимет
ров. На поле совершенно не видно 
сорняков.

Большое внимание уделяется вы
ращиванию кукурузы в колхозе «Ги
гант».

В этом году колхоз посеял 160 
гектаров кукурузы. Под нее выбра
ны лучшие земли. Сев провели квад
ратно-гнездовой сеялкой. Кое-где из- 
за неровности массивов произошло 
смещение квадратов, но обрабатывать 
кукурузу в двух направлениях мож
но.

В колхозе ошиблись в определении 
сроков сева, сорняки причиняют 
немало хлопот кукурузоводам, но они 
не пали духом, обрабатывают посе
вы. Сейчас кукурузовод коммунист 
В. Е. Шарабуров и его помощник 
П. И. Иванов на уходе за посевами 
работают в две смены, с 6 часов 
утра до 12 часов ночи.

В колхозе посеяно 7 гектаров са
харной свеклы. Свекла размещена 
по раскорчевке 1957 года. Предше
ственниками ее были кукуруза, кар
тофель, пшеница. Осенью на поле

была проведена зяблевая вспашка, 
а весной поле снова вспахали безот
вальными плугами на глубину 
27 сантиметров. До всходов посевы 
были дважды проборонены, пріулз- 
ведена нарезка букетов, а сейчас за
кончена их разборка. Но со свеклой 
здесь была допущена ошибка, по
следствия которой начинают сказы
ваться. Семена свеклы перед высе
вом не были обработаны гексахло
раном, а после появления всходов 
растения не были опудрены. Поэто
му сейчас корни свеклы попорчены, 
а листья изъедены вредителями.

Хорошую кукурузу выращивают 
кукурузоводы колхоза «Вперед к 
коммуниз.чу». .Всходы здесь чистые 
от сорняков, на большинстве мас
сивов кукуруза посеяна квадратно- 
гнездовым способом. Растения раз
виваются хорошо, стебли толстые, 
высокие.

Мы побывали во многих хозяйст
вах Шегарскогэ района. У нас сло
жилось мнение, что во многих хозяй
ствах уделяют много внимания 
уходу за посевами кукурузы. Куку
руза в большинстве хозяйств района 
лучше, чем в хозяйствах Кожевни- 
кошекюго района. Но надо органязо- 
'вать более тщательный уход за посе
вами кукурузы и сахарной свеклы.

Имеются недостатки в органи
зации и оплате труда кукурузоводов 
и особенно свекловодов. Эти недо
статки надо устранить.

Рейдовая бригада газеты:
В. АНЧАРУК, агроном колхоза 
«За власть Советов» Кожевни- 
ковского района (наш нештат
ный корреспондент); В. ИЛЬИ
НА, химик-лаборант Кожевни- 
ковской контрольно-семенной 
лаборатории; Н. ПОСОХОВ, ин
структор Кожевниковского рай
кома КПСС; В. ПЕТРУШИН.

наш соб. корр.
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ГРУЗЫ-ДОСРОЧНО
Экипаж парохода „Попов*' решил 
выполнить навигационный план 

к 25 сентября

БОЛЬШИЕ УХАБЫ НА ДАЛЕКИХ

Экипаж парохода «Попов», 
где капитаном М. Ф. Заверткин, 
вступая в третью навигацию ее* 
нилетки, включился в соревнова
ние за звание экипажа коммуни
стического труда. Каждый день 
речники подкрепляют делом свою 
решимость добиться высокого 
зваяия.

Пароход закреплен на линии 
Могочино— Томск. Он перевозит 
пиломатериалы и другую про-* 
дукцию северного лесозавода, 
которую с нетерпением ждут на 
новостройках семилетки.

Во время зимнего капитально
го ремонта судно переведеяо с 
угля на жидкое топливо. Много 
пришлось потрудиться механи
ку  судна депутату областного 
Совета Роберту Леппа, чтобы об-' 
учить кочегаров и всех работни
ков машинного отделения новым 
методам работы, добиться, чтобы 
все новые механизмы действовалм /  
бесперебойно. Эта задача выпол
нена успешно. Только в мае бла
годаря правильной эксплуатации 
механизмов было сэкономлено 15 
тонн жидкого топлива. Значи
тельная экономия топлива до
стигнута также в июне и июле.

Хорошо трудится палуйіая 
команда. С первых же дней на
вигации на пароходе организова
ны соревнование между вахтами, 
техническая учеба, позволяющая 
всем членам экипажа совершен
ствоваться в своих профессиях.

Чаще других первенство при
суждается вахте второго штурма
на Г. А. Зайнитдинова, в кото
рую входят машинист Иван Жда
нов, матрос Валентина Лоскутова 
и рулевой Анатолий Куропятни- 
ков. Хорошие результаты имеют 
также и коллективы других вахт.

Принятые обязательства эки
паж передбвЬго парохода выпол
няет. План перевозок лесных 
грузов во втором квартале выпол
нен на 144 процента. Хорошо 
идут дела и в июле. За 15 дней 
выполнено 60 процентов месячно
го задания. За счет сокращения

Наш рейд мы начали с проверки 
хода строительства нового кирпично
го завода в Ингузете. Проходим Один 
сушильный сараГі, второй, третей. 
Лишь в последнем встречаем стелла
жи с десятком кирпичей.

—  Вот и вся ігродукціия, —  по
яснил начальник Ингузетской строй- 
колонны тов. Милничук.

Возросший объем работ потребовал 
от строителей быстрее увеличить 
производство кирпича. Уже в этом 
голу на новом заводе в Ингузете пре
дусматривалось лыпусптгь два мил
лиона кирпичей. Лето в разгаре, а 
сушильные сараи стоят пустые. Кир- 
пичеделателыіый агрегат попытались 
на днях опробовать, но дело не ла- 
.тится: 80 процентов сырца йлет в 
брак.

—  Ума не приложим, в чем дело, 
—  жалуются рабочие. —  Нужен нам 
опытный мастер, а его нет.

Руноэодители отряда затянули со
оружение важнейшего объекта в 
Верхне-Кетском районе. Для свомре- 
MoHEforo пуска завода имелись все 
возможности. Строителя вовремя 
приступили к монтажу кирпичедела- 
тсльного агрегата, собрали вагонетки 
для подачи грунта из карьера, уста
новили трубопоовод. Но начальник 
МЛО-132 тов. Шабалин распорядился 
снять людей с объекта, и с середины 
мая строительство законсервировали. 
Рельсы, трубы, поворотные круги 
для завода оставили на пристани. 
Лишь в конце июня на стройке вновь 
запгевелились, Но темпы работ по- 
прежнему низкие.

На строительство сарая под коль
цевую печь с перебоями доставляют 
пиломатериалы. Плотники вынужде
ны на плечах за сотеш метров по'дно- 
сить столбы и плахи. Выемку грунта 
для печи своевременно бульдозером 
не провели, и теперь земляные рабо
ты приходится выполнять вручную,

С выпуском киргоіча на йнгузет- 
ском заводе сложилось тревожное по
ложение. Отсутствіие кирпича с.іер- 
живает соо’ружеше важнейших объ-

Рейд рабочих корреспоидеятов 
по строительный площадкаи МДО-132

ектоя 8 район#. По этой причине в 
поселке Ягодном не сданы в эксплуа
тацию 22 жильЕХ Дома, приостанови
лась отделка детского сада в поселке 
Клюивемке.

Медленио строят в Ингузете и дру
гие важные объекты. В день рейда 
на участках колонны простаивали 
бульдозеры и самосвалы, вышел из 
строя шпалостанок. Даже в кузнице 
замолчал молот; кузнецы тт. На
горное и Шумников, сделав четыре 
чокера, погаси.іи горн.

—  Нет угля, — заявили они.
Еще в прош.юм году начальник

отряда тов. Шабалин заверял, что к 
1 ноября лесорубы Ннгузетского 
леспромхоза получат гараж, котель
ную. паровое отопление, сотни мет
ров жилья. Давным-давно прошли 
обещанные сроки, но ничего из это
го не сделано и до сих пор. Элек
тростанция, баня стоят недостроен
ными третий год. Долгое время стро
ится школа.

—  К зиме не успеем. —  говорят 
рабочие, —  делаем за день всего 
полтора— два кубометра раствора.

—  Ничего! — «подбадривает» их 
мастер тов. Кретипнн. —  Школа — 
объект переходящий.

Медленно в МДО ведется жилищ
ное строительство. За полугодие сда
ны лесозаготовителям всего два жи
лых дома.

Затягивают сроки сдачи объектов и 
строители Белоярской колонны. Из 
года в год остается у них «перехо- 
.іящим объектом» электростанция 
.мощностью 500 киловатт.

—  Последний срок ее сдачи —  
15 ноября, —  заявляет мастер-мон
тажник тов. Эуев, —  но вряд ли 
успеем.

стоянок и снижения затрат на 
91 копейку снижена себестои
мость каждой тысячи тонна-кило
метров. Это позволило сберечь 
в этом году 10.789 рублей.

Коллектив включился в сорев
нование за достойную встречу 
XXII съезда КПС0. Принято но
вое обязательство —  закончить 
навигационный план к  25 сен
тября, а ко дню открытия съезда 
сделать дополнительно несколько 
тысяч тонна-километров.

Н. ЧЕНЦОВ.
На снимке: руководитель пере

довой вахты парохода 4:Пойб'^» 
второй штурман Г. А. Зайнитди- 
нов.

Фото автора.

П осетитель пришел на прием

У л у ч ш и л а с ь  о р га н и за ц и я  
с о р е в н о в а н и я

М ежду нарымскими сплавщи
ками. колпашевскнми речника
ми и коллективом Кетского ле
созавода ведется комплексное 
соревнование за лучшие показа, 
тели по выполнению плана 
третьего года семилетки.

Итоги этого соревнования 
ежемесячно обсуждаются на со
вещаниях соревнующихся кол
лективов сов.местно с работника
ми Колпашевского горкома 
КПСС.

При подведении итогов сорев
нования учитывается не только 
выполнение плана, но и деятель

ность по внедрению передового 
опыта.

На днях состоялось очередное 
совещание участников ко.мплекс- 
ного соревнования по итогам за 
июнь.- Первое место присуждено 
коллективу Кетского лесозаво
да, выполнившему план лесопи
ления на 105 процентов.

Партийное бюро этого пред
приятия улучшило организацию 
соревнования за коммунистиче
ский труд. Многие бригады ком
мунистического труда здесь вы
полняют недельное задание за
4 — 5 дней.

Приемная директора Каргасокско- 
го рыбозавода. На дверях объявле
ние: «Прием трудящихся по жалд- 
бам и заявлениям ведется три раза в 
неделю: по понедельникам, средам и 
пятницам»'. В эти дни с пяти до ше
сти часов вечера рабочие и служа
щие завода могут встретиться с ди
ректором предприятия тов. Дементь
евым, главным инженером тов. Бек- 
шеневым и заместителем директора 
по рыбодооыче тов. Сенчило, решить 

. необходимые вопросы. В эти дни. как 
правило, на заводе не проводятся со
вещания, собрания и другие меро
приятия, отвлекающие руководителей 
от приема посетителей.

Здесь внимательно выслушивают 
посетителей, быстро реагируют на их 
просьбы и заявления. По возможно
сти жалоба рассматривается в при
сутствии посетителя, а если этого 
сделать нельзя, то назначается срок, 
в течение которого принимаются ме
ры по заявлению.

На предприятии установлен стро
гий контроль за работой с заявле
ниями и жалобами трудящихся.

Но не во всех учреждениях Кар- 
гаска строго соблюдаются часы прие
ма посетителей. Особенно неблаго
получно с организацией приема 
трудящихся в конторе коммунальных 
предприятий. Здесь не назначены 
часы для приема посетителей. На
чальника конторы тов. Некрасова 
редко можно застать в рабочем ка
бинете. Учет поступивших заявлений 
не ведется, нет журнала регистра
ций устных жалоб.

Между тем, в контору коммуналь
ных предприятий больше, чем в дру
гие учреждеагия. поступает письмен
ных и устных жалоб. Но рассматри
ваются они неоперативно.

Жильцы домов Хі 8 и Ле 10 по ули
це Октябрьской еще два года тому 
назад обратились в контору с 
просьбой сделать необходимые на
дворные постройки. В течение двух 
лет тов. Некрасов не дает делового 
ответа, отделывается обещаниями.

Редко застанешь в приемные ча
сы в кабинете директора Каргасок- 
ского лесопункта областного управ
ления местной промышленности тов. 
Красикова. Обычно он в приемные 
часы уходит на лесозавод или в 
райисполком, поручая прием посе
тителей второстепенным лицам. 
Журнала регистрации устных жалоб 
нет, В 1961 году тов. Красиковым 
рассмотрено лишь шесть жалоб и за
явлений рабочих. А в результате 
всего этого рабочие вынужде
ны обращаться с жалобами и заявле
ниями в прокуратуру, райисполком, 
в редакцию районной газеты «Се
верная правда». Рабочий лесопункта 
тов. Шохин в жалобе в прокуратуру 
пишет, что подавал директору пред
приятия несколько заявлений о 
предоставлении отпуска, но ответа 
не получил. При проверке рейдовой 
бригадой было установлено, что заяв
ления тов. Шохина были потеряны, 
устные жалобы также остались без 
ответа.

В июле тов. Красиковым бы.і

издан приказ о предоставлении от
пуска рабочему тов. Янину. Однако 
выплату ОТПУСКНЫХ бу.хгалтерия ему 
задержала. Рабочий вместо того, что
бы отдыхать, вынужден был дли
тельное время ходить за деньгами. 
Янин неоднократно обращался к 
Красикову и бухгалтеру Ласьно с 
просьбой ускорить выдачу отпуск
ных. Но ему отвечали: «Когда начи
слим, тогда и получишь». А рабочие 
тг. Мальцев и Тюрьпиков вынуждены 
были уехать в отпуск, не дождав
шись выплаты заработной платы и 
отпускных.

Факты, вскрытые рейдовой брига
дой, говорят о том, что в ряде уч
реждений и организаций Каргаска 
допускается немало волокиты и бю
рократизма в работе с жалобами 
трудящихся, не соблюдаются часы 
приема посетителей.

В этом важном деле надо навести 
строгий порядок.

Рейдовая бригада областной га
зеты «Красное знамя»: А. ДА- 
НИЛЮК — следователь проку
ратуры, член корреспондент
ского Пункта на общественных 
началах газеты «Красное зна
мя» по Каргасоксному району;
Г. СЕРЯКОВ —  заместитель 
председателя по заготовкам Кар- 
гасокского райпотребсоюза, член 
иорреспондентсиого пункта на 
общественных началах; В. НЕ
ВЕРОВСКИЙ — инспектор по 
кадрам Каргасокского рыбозаво
да, нештатный корреспондент 
газеты «Красное знамя»; Т. КУ- 
РИЛОВИЧ — наш сѳб. корр.

С Е М Е Н О В О Д Ч Е С К И Е  
Б Р И Г А Д Ы

Развитию семеноводства в стране 
Коммунистическая партия и прави
тельство уделяют большое внимание 
как одному из важнейших условий 
развития зернового хозяйства.

Однако у нас в области семено
водство зерновых культур и трав до 
сего времени находится в запущен
ном состоянии. В большинстве кол
хозов н совхозов выращиванием се
мян занимаются все бригады и фер
мы. Некоторые из них не обеспечены 
зерноочистительными' машинами и 
зерносушилками, и семенное зерно 
длительное время лежит на токах 
неочищенным и непросушенным. Это 
приводит к  снижению его посевных 
качеств. Бше многие колхозы и сов
хозы сеют несортовыми, недоброкаче
ственными семѳма.чи.

Всего под сортовыми посевами в 
области было занято в 1957 году 
79,6, 6 1959 году —  68 и в 1960 
голу —  77 процентов общей площа
ди посева зерновых. Особенно запу
шено семеноводство в колхозах и сов
хозах Чаинского, Тугансного, Пыш- 
кино-Троиикого, Кожевниковского, 
Томского и Зырянского районов, где 
площади сортовых посевов в i9 6 0  
году составляли всего 45— 75 про
центов.

В кол.чозах Кожевниковского, Бак- 
чарского. Асиновского и Чаинского 
районов за последние три года более 
80 процентов посевов зерновых куль
тур засевается некондиционным по 
чистоте и по всхожести зерном. Семе
на льна-долгунца во многих ко.і- 
ходах и совхозах высеваются загряз
ненными. в результате посевы льна- 
долгуина сильно засоряются сорняка
ми. н это затрудняет механизирован
ную уборку.

В целях улучшения семеноводства

зерновых, масличных культур и трав 
Центральный Комитет КПСС и Совет 
Министров СССР в своем постанов
лении установили новый порядок 
производства элитных семян и семян 
первой репродукции и обеспечения 
ими колхозов и совхозов.

Колхозам и совхозам рекомендо
вано сосредоточить производство сор
товых семян, как правило, в одной 
бригаде, отделении или ферме, возло
жив руководство семеноводческими 
бригадами и фермами на квалифици
рованных агрономов.

С момента выхода в свет этого пр- 
становления прошло больше года. 
Однако за этот период в области ма
ло что сделано по улучшению семено
водства. Семеноводческие бригады во 
многих колхозах и совхозах созданы 
форма.іьно.

Руководители колхозов и совхозов 
несут персональную ответственность 
за создание собственных семенных 
фондов озимых и яровых культур в 
раз.мерах полной потребности. Нужно 
создать семеноводческие бригады, 
чтобы в этом году каждый колхоз 
смог обеспечить себя хорошими сор- 
1ЮВЫИИ районированными семенами 
на всю площадь посева зерновых и 
зернобобовых культур в 1962 году.

Велика в этом роль агрономов и 
бригадиров семеноводческих бригад. 
Особое внимание следует уделить се
менным участкам сейчас. В семено
водческих бригадах должна‘быть ор
ганизована химическая прополка 
сортовых посевов яровых зерновых 
культур. Заблаговременно надо поза

ботиться и об уборке 
урожая, очистке семян и 
хранении их.

В каждой семено
водческой бригаде к  началу убор
ки урожая необходимо построить 
механизированный зерноочиститель
но-сушильный ток. чтобы семена 
сразу же очищались на простых зер
ноочистительных машинах, просуши
вались на зерносушилках до нор
мальной влажности и тут же, на 
току, отсортировывались на сложных 
зерноочистительных машинах. Толь
ко после этого их можно засыпать в 
се.менохранилища.

Семенные участки в колхозах и 
совхоза.х должны быть убраны в луч
шую погоду раздельным способом. 
Хлеб на семенных участках необходи
мо скашивать рядковыми жатками 
ЖР-4,9, обратив особое внимание на 
правильную укладку валков на стер
не. До наступления осенних замо
розков семенные участки надо полно
стью убрать.

Бригадирам семеноводческих 
бригад совместно с агрономами надо 
отобрать семенники многолетних 
трав клевера и тимофеевки. 
Кленер следует подбирать на участ
ках второго года пользования, на бо
лее высоких местах, из н и зко ро с лы х  

посевов с равномерным цветением. 
Семенные участки тимофеевки необ
ходимо отобрать такие, где в посевах 
преобладает тимофеевка. Уборку ти
мофеевки следует производить пря
мым комбайнированием, а клевера — 
раздельным способом.

В тех хозяйствах, где площади по
садки картофеля небольшие, семен
ные участки районированных сортов

картофеля могут оыть сосредоточены 
в семеноводческих бригадах и фер
мах, занимающихся выращиванием 
се.чян зерновых, зернобобовых куль
тур и трав. Уже сейчас надо позабо
титься о картофелехранилищах для 
семенного картофеля.

Семеноводческие бригады и фермы 
обязаны ежегодно получать высокие 
урожаи на семенных участках. По
этому в них надо иметь специаль
ные семеноводческие севообороты, от
вечающие высокой культуре земле
делия. Строжайшим образом должно 
соблюдаться чередование культур и 
применяться определенная система 
обработки почвы и система удобре
ний.

В се.меноводческом севообороте под 
все яровые культуры следует произ
вести более раннюю глубокую вспаш
ку зяби. Где пахотный горизонт не 
позволяет пахать на глубину 23— 25 
см, надо применить вспашку безот
вальными плугами. Учитывая силь
ную засоренность многих зе
мель овсюгом, важно в каждом кол
хозе и совхозе к  началу уборки сде
лать овсюгоочиститель барабанного 
типа или трехступенчатую горку, 
описание которой сделано в журнале 
«Сельское хозяйство Сибири» М  12 
за 1960 год. Чертежи овсюгоочисти- 
телл барабанного типа имеются во 
всех ре.чонтных станциях. Они же 
по заказу колхоза или совхоза мо
гут их изготовить.

Надо весь семенной материал с 
осени очистить от овсюга.

Чтобы повысить ответственность 
за обеспечение хозяйств семенами, 
разработана форма шнуровой книги 
учета семян, которая имеется во всех 
колхозах и совхозах. Необходимо на
чинать с семеноводческих посевов, а 
потом записывать данные с общих 
посевов побригадно. Соответствую
щие записи в шнуровую книгу учета 
семян обязаны произвести агрономы.

В нолхоза.х следует разработать для 
семеноводческих бригад меры мате
риального поощрения за увеличение 
производства сортовых семян. За 
сверхплановую урожайность зерно
вых и зернобобовых культур необхо
димо начислять дополнительную оп
лату. Система ее рекомендована Ми
нистерством сельского хозяйства 
РСФСР. Предусматривается выдача 
колхозникам семеноводческой брига
ды до 35 процентов стоимости се
мян. полученных сверх плана (по за
купочным ценам с сортовыми над- 
бавка.чи, установленными за соответ
ствующие кондиции сортового зерна).

Надо также установить дополни
тельную оплату каждой семеноводче
ской бригаде в целом и отдельно 
бригадиру за доведение сортовых се
мян сразу же после уборки урожая 
до посевных кондиций.

Большие задачи По улучшению се
меноводства возложены на опьафно- 
показательные хозяйства. Они обя
заны организовать у себя образцовое 
семеноводческое отделение (в колхо
зе —  бригаду), которое, наряду с 
обеспечением своего хозяйства сорто
выми семенами, должно производить 
семена новых сортов сельскохозяй
ственных культур для других хо
зяйств района. Руководство семено
водческим отделением (бригадой) 
осуществляется высококвалифициро
ванным агроноиом-семеноводом, в 
обязанности которого входит кон
троль за проведением сортосмены и 
сортообновления в районе, органи
зация правильного ведения семен
ной книги во всех хозяйствах, конт^ 
роль за работой районной контроль
но-семенной лаборатории, организа
ция проведения апробации сортовых 
посевов сельскохозяйственных куль
тур в районе.

А. ВИНОКУРОВ, 
заместитель начальника обл- 
сельхозуправления.

Вокруг станции повсюду разбро
саны строительные материалы, ча
сти от локомобиля и генератора. Для 
установки оборудования необходимо 
уложить ЗОО кубо.мвтров бетона. Но 
нет гравия. Как и в .Ингузете, его 
выгрузили прямо в Кеть. и чтобы 
достать со дна, ждут, когда спадет 
вода. Для монтажа не хватает ин- 
стру.мента и многих деталей.

—  Понадобится минимум месяц, 
чтобы привести оборудование в по
рядок, —  говорит иастеф. —  Мно
гие детали заржавели, требуют чист
ки и замены. Надо бы организовать 
работу в две смены, но руководите
ли МДО медлят.

Более года тому назад пришло 
оборудование для нижнего склада 
Белоярского леспромхоза. Но соору
жение его затянулось. В марте тов. 
Шабалин и секретарь партбюро тов. 
Майков заявили, что склад и разде
лочные эстакады будут готовы к 
1 мая.

И снова слова руководителей разо
шлись с делами. Стремясь выполнить 
план за счет дорогостоящих объек
тов, руководители отряда бросили 
все силы на строительство товарной 
пристани, не предусмотренной пла
ном. В то же время из-эа отсутствия 
нижнего склада в леспромхозе сдер
живается раскряжевка древесины.

Еще в 1955 году было начато 
строительство ремонтно-мехаяичееких 
мастерских и депо. Но н до сего дня 
здания стоят без крыши. Между тем, 
эти объекты числятся в титульном 
списке как объекты особой важно
сти. Не закончено строительство куз
нечно-сварочного цеха и пожарного 
депо.

Многие объекты сдаются с низ
ким качеством работ, с большими 
недоделками.

—  Паша колонна, —  заявил сек
ретарь партбюро Ннгузетского 
леспромхоза тов. Капустин, —  
не сдала еще ни одного объекта без 
каких-либо серьезных замечаний и 
переделок. В только что отстроенной 
амбулатории рухнула печь, завалил
ся склад орса, на недавно сданноГі 
в эксплуатацию автолежневой доро
ге появились перекосы.

Огроители Белоярской колонны е 
отступлением от проекта начали 
сооружение центральной разделоч
ной площадки нижнего склада. 18 не
доделок вскрыто при приеме узкоко
лейной железной дороги. Оізнако 
вскрытые на ней недоделки устраня
ют медленно. Это приводит к  много
численным авариям. '

В стройколоннах отряда слабо по
ставлена воспитательная работа с 
людьми. Руководители МДО редко бе
седуют с рабочими, от случая к слу
чаю проводятся собрания. Забвение 
воспитательной работы ведет к  ос
лаблению трудовой дисциплины, 
прогулам, к  большой бесхозяйствен
ности.

За полугодие в МДО-132 допущен 
большой перерасход денежных 
средств. Заработная плата опередила 
рост производительности труда на 
4 процента. ІІо Белоярской колонне 
повременная оплата труда составила 
46 процентов от общего фонда зара
ботной платы.

В колоннах допускают большие 
приписки к объемам выполненных 
работ, завышаются расценки. Наря
ди не утверждаются начальником 
МДО и главным бухгалтером. Эти 
обязанности они передали мастерам 
и десятникам. Некоторые из них, 
пользуясь этим, оформляют дутые 
наряды, искажают отчетность. Толь
ко в этом году, по далеко «е по.тным 
дашным, сумма переплат в результа
те приписок составила 10.852 руб
ля.

Можно привести немало примеров 
очковтирательства со стороны ряда 
мастеров и десятников. Большинство 
мастеров оформляет наряды лишь 
два раза в месяц, записывая объем

выполненных работ «по •. памяти», 
без соответствующей провеі^жи.

Так, например, действовал і  мастер 
Волчок, за которым закреплены три 
крупных‘ Объекта.

В результате приписок мастер 
Волчок переплатил государственных 
средств 1.004 рубля.

Занимается очковтирательством и 
.механик Ингузетской колонны-Кара
таев. Ол умышлоино завышал часо
вые тарифные ставки шоферам. В ре
зультате им много переплачено за 
простои машин. а

Как показала проверка, к р у п н ы е ^  
приписки допустили недавно уво
лившийся начальник Ингузетской ко
лонны тов. Бессарабов, мастера ко- 
лониы тт. Кретинйн я  Захаре®. На 
строительстве Ингузетской автолеж
невой дороги они умышленно завы
сили категорию грунта. и каждые 
100 квадратных метров дороги обо
шлись дороже на 1 рубль 22 копей
ки.

Мастер Кретинин завышал рас
ценки при установке оконных бѵюков 
на здании строящейся’ школы. Толь
ко,® бригаде тов. Морозова закату ра
боту переплачено 181 рубль 36 ко
пеек. Мастер Захаров пошел еще 
дальше. В путевых листах шоферу 
Бахареву он указал, что тот 14  дней 
работал по 17— 23 часа в сутки, в 
то время как Бахарев делал всего 
три— пять рейсов в смену на рас
стоянии 12 километров. Еще боль
ший казус вышел с шофером тов. Гу- 
саревым. Если верить путевым ли
стам, то Гусарев ежедневно^работал-, 
по 26— ЗО* часов. Вот ведь до чего 
может дойти воображение-очковтира- ^  
телей! я

Пример возмутительных приписок 
нередко подают сами .руководите
ли МДО. Взять хотя бы'«сдачу» 16 
жилых брусчатых домов^Белоярекому 
леспромхозу. Отделочные>-работы в 
этих домах своевременно небыли за
вершены. Но руководители•все же 
ухитрились вкл ш и ть  эти до.ма в 
полную сметную стоимость и при 
этом определили работу... как рабо
ту хорошего качества.

Эти позорные факты стали возмож
ными и потозгу, что выполнение плана 
капитальных вложений в  машинно
дорожном отряде X» 132 определяют 
не по объемным показателям, а .тишь 
в денежном выражении. Поэтому пе
реплата средств искусственно соз
дает картину «благополучия». Ког
да тов. Шаба.іина спросили, почему 
в отряде занимаются очковтиратель
ством, он самоуверенно заявил:

—  Много приписок? Наоборот, Д  
их у  нас мало. Стоит лн говорить об 
этом?

Таісая антигосударственная пози
ция мешает руководителям МДО 
критически оценить положение дел 
на строительных площадках.

В том, что строители МДО-132 
недопусти.мо затянули сооружение 
новых леспромхозов, во многом по
винны и руководители треста «Том- 
лесжелдорстрой». Они плохо контро
лируют счетно-бухгалтерский и про
изводственно-технический аппарат 
отряда, не принимают действенных 
мер для ускорения темпов строитель
ства наиболее важных для леспром
хозов объектов.

Коллектив строителей МДО-132 
накопил большой опыт строительства 
в тайге. При умелой организации 
труда, четком руководстве стройко
лоннами он может гораздо быстрее и 
более качественно строить новые лес
промхозы.

Рейдовая бригада газеты 
«Красное знамя»: А. ДЕМЧЕН
КО, рабочий Ингузетской строй
колонны; М. ВИЛИСОВ, брига- ^
дир; Е. БУНДИН, плотник; ^
Д. ФЛИС, рабочий; И. АБРАМОВ, 
рабочий; С. НИКИФОРОВ, на
чальник производственно-техни
ческого отдела Белоярского лес
промхоза; А. МАКАРОВ, рабо
чий; В, СЕДОВ, секретарь парт
бюро Белоярского леспромхоза; 
ф. ТУРБИН, сотрудник верхне- 
кетской районной газеты «Заря 
Севера»: С. КЫТМАНОВ, наш 
соб. корр.

В Ы С Т У П А Е Т
С А М О Д Е Я Т Е Л Ь Н О С Т Ь  С И Б И РИ

МОСКВА, 18 июля. (ТАСС). Си
бирь —  край несметных богатств, 
смелых и мужественных людей. Си
бирь, бывшая прежде местом ссылки 
революционеров, залита ныне огня
ми мощных гидростанций, покрыта 
лесами новостроек. Такой предстала 
она в песнях, плясках, самых разно
образных номерах, показанных само
деятельными артистами Новосибир
ской области. Их выступление, со
стоявшееся вчера в Колонном зале 
Дома союзов, привлекло внимание 
полутора тысяч москвичей.

...С большим чувством, с гордо
стью за свой край поет сводный хор 
песню «Сибирь моя —  России сла
ва». И как фон, на котором ярче 
проступает радостное сегодня, вос
принимается старинная песня ссыль
ных революционеров «Угрюмый лес».

Ее исполняет самодеятельная хоро
вая капелла —  спутник Новосибир
ской филармонии.

Капелла, возникшая по почину си
бирских деятелей культуры, еще 
молода. Но успехи ее очевидны, 
«Призыв весны» Бетховена, сибир
скую народную песню «Зимушка-зи
ма» коллектив исполнил на высоком 
профессиональном уровне.

Порадовал слушателей своим ис
кусством и оркестр баянистов Чисто
озерного района —  спутник Новоси
бирской холсерваочірии.

Понравились москвичам народный 
ансамбль пески и пляски Дома куль
туры железнодорожников, квинѵет 
бала.таечниц Убинского совхоза, тан
цевальный коллектив Барабинского 
района и другне коллективы.

Ярмарка промышленных 
и хозяйственных товаров

На территории областной выстав
ки народного хозяйства, располо
женной в поселке Хромовка, торго
вые организации Томского райпо
требсоюза провели ярмарку про
мышленных и хозяйственных това
ров,

Ее посетило около 10 тысяч че-'НІЙ 
ловек.

В будущее воскресенье на выстав
ке будет работать базар промышлен
ных товаров.

А. КРАСИЛЬНИКОВА.
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Люди
семилетки Будни ученого

Человека свалил тяжелый недуг. 
На помощь ему спешит врач, исполь
зуя мощные лекарственные препара
ты. И ка к благодарны доктору и сам 
больной» я  его родственники. Но зна
ют ли они и  тех, кто дает в руки вра
чей чудесные лекарственные сред
ства. кто проводит в тиши лаборато
рий долгие часы, раздумывая над хи
мическими формулами?

...Профессору Томского политехни
ческого института Л. П. Кулеву пи
шут письма из разных концов стра- 

ф  ны. к  нему приезжают бо.льные из 
”  дальних городов. Он получает письма 

из Франции, Ирана, Италии. У него, 
химика, не врача, просят исцеления 
от тяжелейшего недуга —  эпилепсии. 
Ни в одной аптеке пока нет препара
та, полученного им, —• бензонала. 
Поэтому больные, узнавшие о новом 
лекарстве из газет, просят профессо
ра выслать хоть немного бензонала.
А Леонида Петровича и радуют, и 
огорчают эти письма. Радует вера 
людей в его препарат, а огорчает то, 
что испытание бензонала затягивает
ся.

Есть ученые, которые, закончив 
разработку и сдав ее производству, 
если не забывают о ней, то как-то 
охладевают к  ней. Они уже поглоще
ны новой идеей, их захватили новые 
исследования. У профессора Кулева 
тоже много различных забот, во он не 
забывает о том. что клиники еще не 
получили ни грамма бензонала, изго
товленного в заводских условиях.

—  Бензонал для нас —  пройден
ный этап, —  говорит профессор. —  
Его рецептура тщательно разработа- 

.  на, есть и технология производства в 
А  заводских условиях. Но медлят что-то 
'  на Анжерском фармзаводе.

Поэтому в институтской лаборато
рии непрерывно работает установка, 
производящая препарат. Клиники, 
испытывающие препарат, требуют его 
все в больших и больших количест
вах.

Ученик профессора Б. В. Тронова, 
Леонид Петрович, занимаясь синтезом 
новых органических соединений, до
стиг больших успехов. Он получил 
десять авторских свидетельств на но
вые вещества, за разработку теории 

.химического анализа в 1943 году 
Леонид Петрович был удостоен Ста
линской премии.

После войны ученый занялся тем, 
что давно его влекло, —  синтезом 
новых лекар(ітвенних препаратов.

Однажды сотрудник Новосибирской 
научно-исследовательской ветеринар
ной станции обратился к  профессору 
с просьбой получить эффективное 
средство против бруцеллеза.

Такое средство было известно — 
трипафлавин. Стоило добавить три- 
пафлавина в пробирку, где находи
лись возбудители болезни —  бруцел- 
лы, как они немедленно погибали. По 
это в пробирке. Введение же трипа- 
флавина в организм животного почти 
никакого эффекта не .давало. В чем 
же дело?— задумался ученый. Почему 
одно и то же вещество ведет 
себя так по-разному. И он обра
тил внимание на факт, мимо ко
торого проходили другие исследо
ватели. Причина —  в активно
сти трипафлавина. Попав в организм, 
он тут же вступал в реакцию с раз
личными веществами и нейтрализо
вался. Значит, его нужно защитить

флавина была соответствующим об
разом изменспа. Препарат проверили 
на животном и...никакого результа
та. Видимо, трипафлавин так защи
тили, что он лишился возможности 
нападать. Тогда решили наііти ком
плексы (особые соединения) из три
пафлавина. Нашли. Теперь в пробир
ке бруцеллы оставались нс&реднмы- 
ми, зато в организме животного им 
спасения не было. Комплексное сое
динение распадалось, и трипафлавин 
уничтожал возбудителей болезни.

—  Если изобразить этот процесс в 
химических формулах, —  улыбаясь, 
говорит профессор, —  то полу
чится целая «химическая поэма».

Это поэ.ма о власти человека над 
веществом, о Силе его ума. красоте 
его труда. И недаром студенты, слу
шая лекции профессора, так увлека
ются. а по окончании института 
стремятся идти по стопам своего учи
теля. Он заражает их любовью к  нау
ке. страстью к поискам нового.

Профессора Кулева интересует 
чрезвычайно важная проблема —  за
висимость между структурой молеку
лы и ее физиологическим действием.

И решает он эту проблему в самой 
непосредственной связи с практикой. 
Таком получил и видоизмененный 
антибруцеллезный препарат и про
тивосудорожный —  бензонал.

Однажды заведующий клиникой 
нервных болезней Томского медицин
ского института Н. В. Шубин пред
ложил профессору Кулеву:

—  У медиков нет эффективных 
лекарств против некоторых форм 
эпилепсии. Может, занялись бы вы 
этим, Леонид Петрович?

Кулев обещал подумать над таким 
предложением. Через некоторое вре
мя Николай Васильевич вновь встре
тился с профессором:

—  Ну, как? Получается?
—  Если вы зададите мне этот 

вопрос через год, —  шутливо отве
тил Леонид Петрович, —  я поста
раюсь сообщить вам что-нибудь.

Пз доѵтгих бесед с Шубиным, из 
литературы Леонид Петрович полу
чил факты для своей рабочей гипоте
зы. Человек, страдающий эпилеп
сией, приняв люминал, несколь
ко успокаивается. Почему? Точ
но на этот вопрос никто не отвечал. 
Тогда Леонид Петрович обратил вни
мание на еще один интересный факт. 
В крови больного эпилепсией во вре
мя припадка повышается содержание 
аммиака. А в люминале есть так на
зываемая бензоильная группа, пере
ходящая в бензойную кислоту 
нейтрализующую аммиак. Возмож
но, потому и улучшается со
стояние больного, что в его орга
низме становится меньше аммиака, 
угнетающе действующего на двига
тельный центр. У больных эпилепси
ей, заболевших инфекционной оо.іез- 
нью, почти прекращаются припадки. 
Исследования показывают, что в этом 
случае кислотность их крови повы
шается, а значит, уменьшается коли
чество аммиака.

—  Я не буду спорить, если мои 
рассуждения кому-нибудь покажутся 
наивными. —  говорит Леонид Петро
вич. —  Однако они помогли.мне со
ставить рабочую гипотезу.

А суть гипотезы такойа —  лишить 
люминал отрицательных свойств, 
усилить бензойную группу. Так было

есть веские сооораже 
ния. рабочая гипотеза, 
которую непременно 
до проверить...

С 1959 года коллек
тив научных работников, 
возглавляемый Л. П. Ку
левым, трудится над
проблемой, имеющей 
важное значение для
производства, —  исполь
зование фенантрена. Ты
сячами тонн сбрасывает
ся в отвал этот отход 
коксохимического произ
водства.

—  Сделайте что-ни
будь с фенантреном. 
обратились производст
венники к  ученым-хими- 
кам. —  Ведь гибнет же 
он бесполезно!

В институтах страны 
сейчас ИЩ1Т пути пріиме 
нения «бесполезного» 
продукта. Центр таких 
исследований в Сибири

от «нападений», И молекула трипа- получено бензоильное производное 
, люминала —  бензона.л. Синтез его

Н овая -
специальност ь  
в  т ехникум е

С каждым годом в нашей 
стране увеличивается размах 
строительства. В строй вступа
ют новые заводы и (})абрики, 
целые жилые массивы. Надо не 
только хорошо строить, но и 
уметь сохранять созданное.

Р новом учебно.м году Том
ский коммунально-строительный 
техникум начнет подготовку мо
лодежи по новой специальности 
«Техническая эксплуатация зда
ний». После окончания техиику- 
.ма молодые специалисты будут 
заниматься вопросами техниче
ской эксплуатации сооружений, 
их капитальным и восстановн- 
тельны.м ремонтом.

Сейчас в техникуме идет на
бор на новую специальность.

М. ТРОФИМОВ, 
заместитель директора ком
мунально-строительного тех
никума по учебной части.

лишь немного сложнее синтеза 
люминала. Предположения профессо
ра блестяще подтвердились. Бензонал 
по эффективности далеко превосходит 
заграничные противосудорожные пре
параты. Он не токсичен, то есть не 
оказывает вредного действия на ор
ганизм. Профессор Ремезова, заве
дующая клиникой эпилепсии Инсти
тута психиатрии Министерства здра
воохранения РСФСР, испытывающая 
препарат, установила, что бензонал 
благотворно действует на психику 
больного.

И вновь задумывается Леонид Пет
рович. Вновь стоит перед ним знако
мый каждому исследователю вопрос 
—  почему? Может, решение этого 
вопроса приведет к  появлению нового 
лекарства, которое поможет врачам 
лечить психические заболевания.

Есть у  Леонида Петровича давно 
выношенная мечта —  найти лекар
ство для борьбы со злокачественными 
опухолями. Профессор полностью от
дает себе отчет в том, -на  ̂ какого 
грозного врага он поднимает руку. 
Он знает также, что слишком еще 
мал опыт химиков, борющихся со зло
качественными опухолями. Но у него 

» ------------------------------------

проблем
ная лаборатория профессора Кулева.

—  Работа шла по многим направ
лениям, —  рассказывает Леонид Пет
рович. —  Мы старались получить из 
фенантрена дешевые и полезные ве
щества.

Сейчас уже получено свыше ста 
новых, нигде в литературе не описан
ных соединений. Среди них —  краси
тели. пластификаторы, гербициды, 
инсектициды, рспеленты —  отпуги
вающие насекомых вещества. Некото
рые соединения можно использовать 
для получения лекарств.

После январского Пленума ЦК 
КПСС основные усилия своих сотруд
ников Л. П. Кулев сосредоточил на 
получении гербицидов, инсектицидов, 
репелентов. Несколько этих веществ 
уже получены и на испытании дали 
хорошие результаты...

Идет лето. Профессор в отпуске. Но 
по-прежнему его каждый день можно 
увидеть в лаборатории. Он работает. 
Постоянный, напряженный труд 
только он приводит к успеху. Профес
сор старается, чтобы эту простую 
истину накрепко усвоили его учени
ки. Химик, по его мнению, должен 
прежде всего придерживаться трех 
заповедей —  труд, терпение, наблю-І 
дательность. 1

—  Был у нас такой случай. — 
вспо.минает он. —  Один сотрудник 
получил интересный продукт. Я по
просил его повторить опыт. Тот по
вторил, но на этот раз ничего не вы
шло. Экспериментатор что-то. упустил 
из виду, на что-то не обратил внима
ния. Ириш.тоеь еще раз все повто
рить. И опять неуда-ча. Только сова- 
ковой опыт завершился удачно. Ока
залось. что на одной из стадий опыта 
надо было подогреть реактивы на два 
градуса... Сотрудник запомнил этот 
случай на всю жизнь.

Ни ,один факт нельзя оставить без 
внимания и объяснения. Именно с 
вопроса —  почему? —  все и начи
нается. Аспиранты профессора уве
ренно задают этот вопрос природе и 
упорно добиваются ответа на него. За 
время работы в институте Леонид 
Петрович подготовил 22 кандидата 
наук.

...Поздний вечер, но в кабинете 
Леонида Петровича горит свет. Про
фессор склонился над громоздкими 
химическими формулами. Формулы, 
по его выражению, язык химии. Но 
сколько сил требуется от ученого, 
чтобы «развязать» этот язык, заста
вить формулы заговорить. Леонид 
Петрович всю жизнь занимается этим, 
многое уже узнал. Однако природа 
неохотно расстается со свои.ми тайна
ми. И открывать их —  большая ра
дость для ученого.

В. ОМЕЛЬЧЕНКО.

Второй Международный 
московский кинофестиваль

Недавно дети работников завода режущих инструментов получили 
хороший подарок. Строители УНР-787 возвели на улице Осипенко н 
сдали в эксплуатацию ясли на 140 мест.

Фото л. Семенова,

П и с ь ш а  в  р е д а н ц и ю

закончить все раооты к 
1 января 1961 года. Затем срок 
перенесли на 1 мая, зате.м на начало 
июля этого года.

По вот и эти сроки нарушены.
Как BUTHOf работикки управления 

не торопятся.
П. СУВОРОВ, 

секретарь партийного бюро 
колхоза имени Кирова.

Новому урожаю—' 
хорошую дорогу
Недавію мы-провели в райоле ме

сячник дорожного строительства, в 
котором приняли активное участие 
организации райцентра, колхозы и 
предприятия. Цель месячника— под
готовить хорошие дороги к  перевоз
кам нового урожая. Построены мосты 
на дорогах Дубровка— Мпшутино и 
Дубровка— Громышево. Отремонтиро
вано 50 погонных метров старых мо
стов. Ведем подготовительные работы 
к ремонту моста на дороге Высокое—
Тавлы.

Чтобы не допустить ухудшения 
профиля дорог, систематически грей
дируем их.

Отроятся новые грунтово-профи- 
.тирован'ные дороги Дубровка— Мишу- 
тинп. Михайловка— Вамбала (здесь 
ведется разбивкя полотна) и йловка 
— Прушинский (ведется грейдирова
ние).

Успешно выполняют задания по 
дорожному строительству колхозы 
имени Фрунзе, имени Ленина, имени 
Сталина. раГікомхоз. контора «Загот- 
лен». райпотребсоюз. Зырянское сель
по.

К сожалению, слабо участвуют \ 
дорожном (ггроите.тьстве такие бога
тые техникой организации, как рай-
онное отделение «Сельхозтехника» и ' УНР-882Гавтоімя!!ства .М 3. 
Зырянский леспромхоз. А своей тех
ники у нас недостаточно. Работники 
областного управления строительства 
и ремонта автомобильных дорог обе
щали выделить нам трактор ЛТ-54 н 
грейдер, но до сих пор этого обеща
ния не выполнили.

Е. БАНДЕРА,
зав. отделом строительства и ре
монта автомобильных дорог Зы

рянского райисполкома.

Встречи 
продолжаются

МО€КВА. 17 шоля. 
(ТАСС). Фестиаль про
должается. Закончилась 
первая его неделя. Про
смотрено бо.тее половины 
всех фильмов, состоялись 
.десятки встреч, пресс- 
конференций, дискуссий. 
Впрочем, споры в эти 
дни »е затихают ни на 
минуту. Их сльппишь в 
пресс-центре, их ведут 
автоб-усах но дороге 
кинотеатр «Россия»...

Состоялись первые за
седания жюри. Каждый 
день на фестиваль при
езжают все н(»вые и но
вые гости. Каждый день 
встречаются с гостями и 

де.тетатам* советские кинемато
графисты.

Вчера в Московском Доме дружбы 
московские кинематографисты при
няли зарубежных коллег.

■ С приветственным словом к гостям 
обратился лауреат Ленинской п^м ии 
режиссер Р. Кармен. От деетелей ки
но Франции выступш! Р. Кравенн. К 
его мысл» о полезности подобных 
встреч присоединился и глава де.іе- 
гаций Индии режиссер и актер Гуру 
Датт. Член делегации Нигерии Эфи- 
онг Овакурэ обратился к ведущим ра- 
ботника.ч кино с просьбой оказать

помощь в развитии кннеіівтографии 
Я^герии —  таюй же мо.юдой. ішк и
само это государство.

На экране 
«Чистое небо»

Зритель —  coaBTOps зритель —  
участник процесса творчества —  
это, ставшее крылатым, определение 
перекочевало с дискуссий фестиваля 
в просмотровый зал кинотеатра 
«Россия». (НІю особенно часто прихо
дило на память именно сегодня.

17 июля советская делегация по
казала на конкурсном цросмотре 
филь.м Г. Чухрая «Чистое небо». Хо
рошо знакомый еоветскя.м зрителям, 
сейчас, в дни фестиваля, он воспри
нимался по-новому. Для гостей, смот
ревших «Чистое небо» впервые, это 
не то.лько история двух человек, 
связанных огромной любовью. Это 
история страны, народа в дни тяже
лых испытаний. Приметы времени 
найдены и отобраны режиссером с 
силой и выразительностью подлин
ной правды. Так же скупо и точно 
создают характеры героев актеры 
Н. Дробышева и Е. Урбанский.

И горячее одобрение, которым 
встречали в зале лучшие, наиболее 
удавшиеся сиены фильма, и овация, 
которую устроили присутствовавшие 
в зале создателя» фильма, представ
ленным веред его показом, говорили 
о том, что больвюе искусство нахо
дит отклик во всех сердцах.

В этот день бьма показана также 
австрийская полнометражная карти
на «Большой концерт по заявкам».

Не торопятся
Томское областное строительно- 

монтажное управление «Сельэлектро- 
строГі» проводит работы по подклю
чению нашего колхоза имени Кирова 
Асиновского района к электросети, 
идущей от Анжеро-Судженской 
ТЭЦ. Колхоз для этого заготовил 
нужное количество столбов, выделил 
людей в помощь электрикам. Нам

Это общее дело!
С 5 ИЮЛЯ ПО 5 августа в области 

провидится месячник сбора н от
грузки металлолома.

Большинство предприятий горо
да Томска принимает в нем актив
ное участие.

В То.чс(піх центральных ремонт
ных мастерских было проведено со
вещание актива, на котором решили 
очистить от лома территорию на- 
сгерской U складов. В течение деся
ти дней работники мастерских сда- 
;ж «РосглавЕТОРмету» 50 тонн ме-. 
таллплома из 78 тонн по плану. 
До конца месячника работники ма
стерских обязались собрать и сдать 
лома в полтора раза больше, чем по 
плану.

Такое же обязательство приня- 
коллрктивы мясокомбината, 

лесо
перевалочной базы и других пред
приятий. Свое обещание они успеш
но выполняют.

Олиако есть и таки.' организации, 
руководители которых проявляют 
пассивность. Начальник техниче
ского снабжения комбината «Том- 
лес» С. Остановицкий заявляет:

—  Откуда у нас может взяться 
металлолом?

Можно подсказать тов. Остано- 
вішкому —  откуда. На территории 
базы, где разгружаются вагоны, ва
ляются проволока, всевозможные ме
таллические обломки, негодное кро
вельное железо.

Такую же пассивность проявляют 
руководители Томского лесоперева
лочного и деревообрабатывающего 
комбината, автохозяйсгва X* І5 , 
торгово -  закупочной базы обллес- 
урса и ряда других организаций.

А. КОВАЛЕВ, 
уполномоченный 

«Росглаввтормета».

Юрий Гагарин в гостях 
у участников фестиваля
МОСКВА, 17 июля. (ТАСС). Се

годня 00 просьбе делегатов— гостей 
Междуііародиого московского кино
фестиваля в министерстве культу, 
ры СССР была организована встре
ча е первым в мире летчиком-коемо- 
»авто» майором Юрием Гагариным.

Гостям, которые переполнили зал 
заседаний министерства культуры, 
Юрия Гагарина представила министр 
культуры СССР Е. А. Фурцева.

Собравшиеся бурными аплоди
сментами приветствовали первого 
космонавта.

Когда ЮриГт Гагарин сказал, что 
готов ответить на вопросы, во всех 
концах зала сразу поднялись десят
ки рук.

—  Где Вам больше нравится, на 
Земле или на небе?

— Я человек земной, мне здесь 
удобней.

—  Что Вы видели, когда проле
тали над Африкой?

— Аорику. Пустыни, большие 
озера, Нил.

—  Что Вы чувствовали в первый 
момент, когда вернулись на землю?

—  То, что я снова стою на эем 
ле.

Желающих за.тать вопросы етано 
вится все больше и больше.

—  Как Вам понравился Лондон? 
— спрашивает английский актер 
Птер Финч.

—  Очень понравился. И не толь
ко Лондон, но и все города Англии, 
которые я посетил. Везде меня при
нимали с. большим радушием.

Несколько голосов сразу спраши
вают, куда отправится Юрий Гагарин 
в ближайшее время.

—  Приглашений очень много. Я 
могу сказать только о ближайших 
двух поездках. 20 июля я отправ-

В л а б о р а т о р и я х  у ч е я ы х

СОЛНЦЕ БУДЕТ РАБОТАТЬ НА НАС

И о с т р л д л в ш а А '

Будущие поколения, а может, я 
поколение нынешних школьников, 
сказал профессор В. А. Баум, ко
торый возглавляет лабораторию 
гелиотехники энергетического ин
ститута Академии наук СССР, 
будут удивляться, как не по-хо
зяйски растрачивалось самое не
оценимое наше богатство —  энер
гия Солнца. Между тем. Солнце 
несет на нашу планету такое ко
личество тепла, которого было бы 
достаточно, чтобы за несколько 
минут «спарить Азовское море.

ОТ СОЛНЕЧНОЙ нѵхни  —  к  
СОЛНЕЧНОЙ ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

Первые устройства, заставляв
шие еолнечиую энергию совер
шать полезную работу (солнечные 
кухни, бани, сушилки), были сде
ланы еще в 30-х годах. Но тог
да на работы в этом направлении 
смотрели скорее, как на занима- 
тельныіі эксперимент —  слишком 
низок был коэффициент полезного 
действия первых солнечных пре
образователей. работавших на 
металлических термоэлементах. В 
настоящее время благодаря рабо
там учеников академика А. Ф. 
Иоффе в связи с успехами физики 
твердого тела получены полупро
водниковые материалы, термопа
ры, которые могут иметь полез
ный коэффициент до 13 процен
тов. А это значит, что использо

вание солнечного излучения уже 
в ближайшем будущем может за
нять достойное место в энергети
ческом балансе страны.

Коллектив лабораторий волнует 
сейчас одна проблема: в ближай
шие два— три года создать такие 
термоэлектрогенераторы. которые 
стали бы прообразом электростан
ций будущего. Процесс преобразо
вания энергии там будет прохо
дить так же «чисто, бесшумно я 
безлюдно», как солнечный свет 
превращается в растениях в бога
тые энергией органические веще
ства.

Второе важное направление, ко
торым занимается группа энтузи
астов солнечной лаборатории, — 
разработка фотоэлементов, преоб
разующих лучистую энергию не
посредственно в электрическую. 
Кристаллы с заданными свойства
ми, полученные физиками, позво
лили гелиотехникам создать пре
образователи с коэффициентом по
лезного действия до 10— 11 про
центов.

Для преобразования лучистой 
энергии непосредственно в элек
трическую в последнее время ста
ли с успехом использоваться и фо
тоэлементы. Чтобы увеличить
«урожай» энергии, снимаемой с 
единицы плошали фотоэлемента, 
ученые предложили применять
сферические зеркала, фокусирую
щие лучи. Для предотвращения

неизбежного при этом перегрева 
фотоэлементы охлаждаются водой.

Концентрация солнечных лучей 
до 160 раз привела к увеличению 
выхода электроэнергии в 70 раз. 
Так был найден еще один путь к 
завоеванию лучистой энергии.

СОЛНЕЧНЫЕ ДОМА

...Лаборатория 8а.іита солнеч
ным светом. Жаркий июльский 
полдень накалил огромные окна, 
выходящие на Ленинский про
спект.

—  Приходите года через два, 
— шутят сотрудники лаборатории, 
—  и тогда нам не придется как 
специалистам по гелиотехнике 
краснеть за то, что принимаем вас 
в такой жаркой комнате. Специ
альное покрытие с полупроводни
ковыми свойствами, нанесенное 
на стекла окон, превратит тепло 
солнечных лучей в прохладу, при
ведет в движение вентиляторы и 
увлажнители возду.ха.

Хозяева солнечной лаборатории 
рисуют нам завтрашний день 
использования солнечной анер
гии. По всей стране и 
особенно в сельской местности 
южных республик будут собирать 
«урожай» лучистой энергии мно
гочисленные солнечные комбайны. 
В ближайшие годы они смогут на 
50— 60 процентов высвободить

топл'иво, расходуемое для нужд 
малой энергетики в наших южных 
районах, где проживает до 50 
миллионов человек. Эти аккумуля
торы солнечной энергии помогут 
создать и расширить оазисы в 
пустыне, улучшить условия роста 
сельскохозяйственных культур 
(отопление грунта во время замо
розков. полив теплой водой, созда
ние оптимальных условий д.ія ис
кусственного выращивания таких 
культур, как, напри.чер, хлорел
ла).

С увлечением рассказывают ге
лиотехники о проекте «солнечного 
дома» —  прототипе жилища бу
дущего. Крыша такого дома, кроме 
своего основного назначения, по
лучит дополнительную нагрузку. 
Она будет своеобразным приемным 
устройством электростанции, кото
рая обеспечит в избытке энергией 
даже многоэтажные здания.

Через месяц в Риме соберутся 
ученые многих стран. На предста
вительной международной конфе
ренции они обсудят, как объеди
нить усилил в покорении новых 
источников энергии —  Со.інца и 
ветра, морских приливов и подзем
ного тепла. На этом форуме 
будет рассказано и о том, 
как готовятся к  большому наступ
лению на кладовую Солнца совет
ские ученые и инженеры.

Н. ЖЕЛЕЗНОВ, 
(корр. ТАСС).

ЛЮСЬ в Польшу, а 23 или 24 —  на 
Кубу.

—  Собираетесь ли Вы еще раз в
космос?

—  Собираюсь. Но я не хочу быть 
монополистом в этом деле. Мои 
друзья, которые готовятся стать кос
монавтами. желают совершить та
кой полет не меньше меня.

—  Кстатп. —  продолжает, улы
баясь, майор Гагарин, —  когда они 
узнали, что я сегодня еду встречаться 
с кинозвезда.мй. все просили пере
дать им большой привет. Ведь кино
звезды —  это нечто космическое.

—  Каково Ваше самое большое 
впечатление в жизни, не считая по
лета в космос?

—  Я думаю, что, ес.ти не смот
реть на жизнь через черные очки, 
вся жизнь переполнена яркими впе
чатлениями. Мне трудно выде.іить 
главное.

—  В Вашем здоровье произошли 
какие-нибудь изменения после по
лета?

—  Ни я, ЫН врачи не заметили 
никаких изменений.

—  Какие фильмы Вам нравят
ся больше всего?

—  Я смотрел очень много филь
мов, и мне ^ д и о  категорически от
ветить на этот вопрос. Среди совет
ских фильмов последних лет мне 
понравились «Баллада о солдате» и 
«Чистое небо».

—  Что бы Вы хотели пожелать 
московскому фестивалю?

—  Я желаю, чтобы фестиваль вы
полнил те задачи, которые он ста
вит перед собой. —  бороться за гу
манизм искусства, пир и дружбу 
между народами.

Неожиданный вопрос:
—  Тяжело ли бремя популярно

сти?
—  Очень. Так же тяжело, как 

земной шар.
—  Вкусна ли космическая пища?
—  На земле никто бы яе отка

зался от нее.
—  Поедете ли Вы в Италию?
—  Обязательно.
—  .А в Индию? А в Африку?
—  Постараюсь побывать всюду, 

куда меня пригласят.
Время встречи подходит к  концу. 

Участники фестиваля фотографиру
ются вместе с майором Юрием Гага
риным. Киноработники пожимают 
руку космонавту, передают ему при
вет и добрые пожелания от народов 
тех стран, которые о«и представля
ют в Москве. Майор Гагарин выра
жает глубокую признательность за 
радушие и внимание к нему.

Фото5ітюа Н. Игнатовского.

ПОМОЩНИКИ
г п  и ч н и ц

в бригаде Л» 2 колхоза имени Ле
нина Кожевниковского района уча
щиеся 7— 8 классов средней школы 
под руководством птичниц Марии Че
реповой и Анны Опариной выращи
вают около девяти тысяч утят.

Заботливо ухаживают ребята за 
утятами.

За три месяца вес каждого утенка 
достиг 2 — 2,5 килограмма.

Утята в колхозе имени Ленина вы
ращиваются впервые, но уже сейчас 
можно сказать, что разведение водо
плавающей птицы —  выгодное дело.

Н. СУХАНОВ.
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G М Ы СЛЯМ И О СВОБОДЕ И ЕДИНСТВЕ
СТЭНЛИВИЛЬ, 17 июля. Кор

респондент ТАСС Г. Федяшин пе
редает:

Вчера из Стэнливиля в Лео
польдвиль выехали избранники 
конголезского народа — члены па
латы депутатов и сената для уча
стия в работе верховного органа 
Республики Конго — парламента.

Созыва парламента настойчиво и 
неуклонно добивается законное 
правительство, возглавляемое Ан
туаном Гизенгой и его сторонника
ми. Подавляющее большинство на
селения Конго связывает с созы- 
ВО.М парламента самые сокровенные

Чрезвычайное
заседание

тунисского
парламента

ТУНИС, 17 июля. (ТАСС). Се
годня состоялось чрезвычайное 
заседание тунисского парламента, 
созванное президентом для об
суждения вопроса об эвакуации 
французских войск из Бизерты. 
На заседании выступил президент 
Туниса Бургиба, который заявил 
о твердой решимости Туниса до
биться эвакуации французских 
войск из Бизерты.

Бургиба вновь подчеркнул, что 
Тунис всегда хотел решить этот 
вопрос мирным путем. На этот 

• раз. сказал он, ІѴнис готов до
биться своей цели любой ценой.

чаяния и надежды — мирным пу
тем, без кровопролитий покончить 
с кризисен*; тяжким бременем ле
жащим на плечах конголезского 
народа.

Члены конголезского парламен
та, отбывшие в Леопольдвиль, бы
ли в традиционных шапочках жел
того, зеленого и василькового цве
тов. Эти цвета символизируют бо
гатство, свободу и надежду конго
лезского народа. На них серебря
ной нитью вышиты слова: «един
ство» и «лумумбист».

Депутаты и сенаторы прекрасно 
понимают, что в университете 
«Лованиум» (университет под Лео
польдвилем. где будет проходить 
сессия парламента, — Прим, корр.) 
их ожидает трудная и напряжен
ная борьба: слишком свежи в па
мяти воспоминания о жестокой 
расправе с Патрисом Лумумбой и 
другими пламенными конголезски
ми патриотами. Именно об этом 
говорили вашему корреспонденту 
перед отъездом секретарь сената 
Асумани Сенгхи, заместитель пред
седателя палаты депутатов Жозев 
Мидибуро. самый молодой депу
тат палаты депутатов Диомасомбо, 
сенатор Диоми Арманд и другие. 
Они выразили полную уверенность 
в успехе своей высокой миссии.

Полковник Жангой — команду
ющий третьей группой войск на
циональной конголезской армии — 
обратился к членам сената и де
путатам с наказом твердо защищать 
интересы страны и ее народа в 
парламенте. Вы, подчеркнул он, 
можете быть совершенно спокой
ны за положение в Стэнливиле и в 
провинции. Мы, солдаты, будем 
бдительно охранять спокойствие и

Участники марша мира достигли 
Западной Германии

БОНН, 17 июля. (ТАСС). Участ
ники марша мира от Сан-Францис
ко до Москвы прошли Бельгию и 
вступили на территорию Западной 
Гер.мании. Участники марша тре
буют немедленного всеобщего 
разоружения. В этом марше уча

ствуют 35 человек в возрасте от 
18 до 47 лет из США. Англии, 
Швеции, Норвегии, Финляндии, 
Франции, Бельгии, Канады, Туни
са и Западной Германии. Одна 
треть их — женщины. В конце 
сентября з^астники марша расчи
тывают дойти до Москвы.

Б р а н д т  в п о х о д  с о б р а л с я
ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН. 17 ию

ля. (ТАСС). Кандидат СДПГ на 
пост канцлера ФРГ западноберлин
ский бургомистр Брандт в интер
вью корреспонденту газеты 
«Бильд-цейтунг» высказался за 
«политическое наступление Запа
да» на Советский Союз, против 
заключения мирного договора с 
обсгй.ми германскими государства
ми и решения на этой основе за
падноберлинского вопроса.

Брандт утверждал, что заклю
чение мирного договора между Со
ветским Союзом и ГДР означало

бы «разделение Германии на осно
ве диктата». При этом он ратовал 
за боннский вариант «мирного до
говора со всей Германией», в осно
ве которого лежит стремление аг
рессивных сил ФРГ ликвидировать 
Германскую Демократическую Рес
публику,

Призывая Запад к «настзтіле- 
нию», Брандт, в частности, заявил: 
«Следует пойти настолько далеко, 
чтобы Москва подумала, стоит ли 
ей настаивать на своих требова
ниях».

ДИКТЯТОР ОБЕСПОКОЕН
ПАРИЖ, 17 июля. (ТАСС). Как 

передает корреспондент агентства 
АФГ1, вчера главный военный пра
витель Южной Кореи генерал Пак 
Чжон Хи публично признал, что

спустя два месяца после того, как 
он взял власть в свои руки, эко
номике страны угрожает кризис и 
требуются чрезвычайные меры.

Пентагон готовит душителей 
свободы

ГАВАНА, 17 июля. (ТАСС). В 
зоне Панамского канала состоя
лось совещание представителей 
вооруженных сил СШ А и стран 
Латинской Америки. На совеща
нии присутствовали начальник 
штаба армии США Джордж Де
кер, командующий вооруженными 
силами США в районе Карибско- 
го моря генерал-лейтенант Эндрю

О’Мира и заместитель начальника 
штаба армии США генерал-майор 
Фитч.

Как сообщает из Панамы агент
ство Пренса Латина, основным 
вопросом, обсуждавшимся на этом 
совещании, было создание объеди
ненного фронта борьбы против 
всех народных движений в Латин
ской Америке.

О тва> кнЬ ій  п о с т у п о к  
а м е р и ка н с к о го  н е гр а

НЬЮ-ЙОРК, 17 июля. (ТАСС). 
Знаменитый ниагарский водопад в 
пятый раз покорен смелым чело
веком. На этот раз рискованный 
«прыжок» с 48-метровой высоты 
вместе с будущим потоком был 
сделан в знак протеста против ра
совой дискриминации в США.

Натан Бойя, 30-летний негр из 
Нью-Йорка, привязал себя внутри 
большого резинового шара со 
стальным каркасом, а его друзья 
доставили шар по реке Ниагара к 
водопаду. Шар был снабжен кис
лородным аппаратом для дыхания. 
После благополучного спуска Бойя 
открыл люк и приветствовал оше
ломленных зрителей.

Когда полиігия доставила его 
на берег, Бойя заявил, что он со
вершил свой подвиг, чтобы дока
зать. что водопад принадлежит не 
только белым, но и неграм.

НЬЮ-ЙОРК, 17 июля. (ТАСС). 
Агентство АП передает из Ниага- 
ра-Фолса (Онтарио):

30-летний негр Натан Бойя, 
с.мельчак из Нью-Йорка, который 
15 июля благополучно спустился 
по Ниагарскому водопаду, сегодня 
был приговорен к штрафу в 100 
долларов.

Бойя заплатил штраф, который 
согласно заявлению судьи являет
ся максимальным для такого про
ступка. В случае неуплаты штра
фа Бойя был бы приговорен к ме
сячному тюремному заключению.

Ему было предъявлено обвине
ние в совершении без получения 
на то разрешения «действия, ко
торое вызывает или может вы
звать скопление людей в наруше
ние правил парковой комиссии 
Ниагара-Фолса».

Высокий уровень безработицы сохранится
НЬЮ-ЙОРК. 18 июля. (ТАСС). 

Как сообщает обозреватель газеты 
«Нью-Йорк тайме» по вопросам 
труда Раскин, конфиденциальное 
обследование, проведенное мини
стром труда Артуром Гольдбергом, 
показало, что уровень безработи

цы в СШ А в ближайшие 6 меся
цев сохранится и составит по край
ней мере 6 процентов всей рабо
чей силы.

По подсчетам министерства тру
да, в январе будущего года безра
ботица будет по-прежнему превы
шать 5 млн. человек.

пресечем любую по-, 
пытку нарушить его.

Государственный ко
миссар по Восточной 
провинции Давидсон 
Бошелей заявил: свя
щенный долг — высту
пить единым фронтом, 
плечом к плечу — 
только в этом залог 
победы. Помните, наши 
противники будут ис
пользовать все средст
ва к  достижению своих 
целей, поэтому вы дол
жны быть начеку, под
черкнул он.

К  бдительности и 
единству сил в парла
менте призвал глава 
правительства Восточ
ной провинции Жан 
Манзикала.

От имени отъезжаю
щих с ответны.м словом 
выступил националь
ный председатель пар
тии Национальное дви
жение Конго министр 
внутренних дел Кри
стоф Гбение. Борьба, 
которую мы ведем, за
явил он, направлена на 
достижение одной глав
ной цели: сохранение 
единства и нераздель
ности нашей страны.
Это придает нам силы 
я  уверенность, это ука
зывает нам единствен
но правильные средства к достиже
нию успеха — объединение всех 
националистов. Только так мы 
добьемся победы.

Под громкие возгласы, «Свобо
да», «Единство» депутаты и сенато
ры садятся в самолет. Через не
сколько минут провожаемый при
ветственными криками и взмахами 
тысяч рук самолет отрывается от 
земли и берет курс на юго-запад.

Вторым самолетом в Леопольд
виль отбыла группа парламента
риев во главе с председателем па
латы депутатов Жозефом Касонго.

Глава законного правительства 
Антуан Гизенга вынужден на не
сколько дней отложить свой отъезд 
в Леопольдвиль из-за болезни.

ГЕСПУПЛИКА ГАНА. Школьники поселка Аманокрум с большим интересом 
рассматривают журнал «Советский Союз».

(Фотохроника ТАСС).

„Москвичи очень 
сердечные люди“

ПАРИЖ, 17 июля. (ТАСС). Из- 
вестная американская киноактриса 
Элизабет Тэйлор прибыла из Моск
вы в Париж. Она заявила коррес
пондентам. что в восторге от прие
ма, оказанного ей москвичами. 
—Они очень сердечные люди, и 
мне очень хотелось бы сняться в 
фильме в Советском Союзе, напри
мер, сыграть Анну Каренину. Это, 
по-моему, способствовало бы разви
тию культурных контактов между 
СШ А и Россией».

П о в с т а н ц ы  в н о в ь  а т а к у ю т
ПАРИЖ, 17 июля. (ТАСС). 

Многотысячная армия португаль
ских карателей, усиленная новыми 
контингентами, не в силах сломить 
мужественное сопротивление ан
гольских патриотов. Положение в 
стране, особенно в ее северных 
районах, по-прежнему характери
зуется активными действиями по
встанцев.

Около трех тысяч партизан ок
ружили населенный пункт Мугеама 
в Северной Анголе и вступили в 
бой с регулярными португальскими 
войсками, продолжавшийся 12 ча
сов.

Как сообщает корреспондент 
агентства Франс Пресс, во вре.мя 
боя было убито двое и ранено 30 
португальцев.

Судя по сообщениям иностран
ных информационных агентств, ру
ководящий борьбой повстанцев 
«Народный союз Анголы» «органи
зован в этом районе лучше, чем 
предполагалось».

ЛОНДОН, 17 июля. (ТАСС). 
Ангольские повстанцы значитель

но активизировали свою деятель
ность на шоссейных дорогах в рай
оне Негаже, Китекса, Сонго и Кар
моны. Они систематически напа
дают на автоколонны и военные 
патрули португальцев. Как сооб
щает корреспондент агентства 
Рейтер, во время одного из таких 
нападений на автоколонну, двигав
шуюся под вооруженной охраной 
из Дембоса в Луанду, повстанцы 
убили восемь португальцев и ра
нили 24.

Несколько португальских солдат 
было ранено во время нападения 
партизан на шоссейной дороге, все
го в ДВУХ километрах от Кармоны.

ПАРИЖ. 17 июля. (ТАСС). Как 
передает корреспондент агентства 
Франс Пресс, ангольские патриоты 
совершили новое нападение на 
португальских карателей близ Кар
моны. Он сообщает также, что ко
лониальные власти Луанды собира
ются послать войска в район Ико- 
ло — Бенго в связи с усилившим
ся там партизанским движением.

КОНСУЛЬТАЦИЯ

Пенсии работающим 
инвалидам

Инвалиды П и I I I  групп, получая 
пенсию, нередко продолжают рабо
тать на предприятиях и в учрежде
ниях. Но установленный порядок вы
платы пенсий этим инвалидам от
дельными работниками бухгалтерий 
предприятий и учреждений нередко 
нарушается.

По закону инвалидам I I  и I I I  
групп (кроме инвалидов Отечествен
ной войны I I  группы), заработок ко
торых превышает 120 рублей в ме
сяц, пенсия выплачивается в таком 
размере, чтобы заработок и пенсия в 
общей сложности не превышали все
го заработка перед назначением пен
сии. Например, инвалид перед наз
начением пенсии зарабатывал 100 
рублей в месяц. Ему назначили пен
сию по I I  группе 35 рублей в месяц. 
Продолжая работать на предприятии, 
он заработал за месяц 120 рублей 
10 копеек. Следовательно, его пен
сия и зарплата за месяц превысили 
заработок перед назначением пен
сии. В данном случае пенсию 
ему выплачивать не нужно. Еще 
один пример. Зарплата перед назна
чением пенсии составляла 180 руб- 

пенсия назначена в сумме 42леи,
рубля 50 копеек. За месяц инвалид 
заработал 150 рублей. В данном слу
чае пенсию следует выплачивать в 
сумме 30 рублей.

Если же пенсия и зарплата не пре
вышают заработка, из которого исчис
лена пенсия, то такому инвалиду 
пенсия выплачивается полностью.

Инвалидам I  и I I  групп и инвали

дам труда I I  группы, имеющим зара
боток до 120 рублей в месяц, пенсия 
выплачивается полностью. Инвали
дам войны I I I  группы пенсия 
выплачивается в размере разницы 
между заработком, из которого ис
числена пенсия, и зарплатой за дан
ный месяц, но не менее 50 и не бо
лее 100 процентов назначенной пен
сии. Так же выплачиваются пенсии и 
инвалидам труда I I I  группы с зара
ботком до 120 рублей в месяц.

Пенсия по старости, назначенная 
при неполном стаже, выплачивается 
со дня прекращения инвалидом рабо
ты на предприятии или в учрежде
нии. Надбавка к  пенсии на иждивен
цев инвалидам I  и I I  групп и по ста
рости выплачивается только тем, кто 
не работает на производстве.

Существует определенный порядок 
учета заработков при начислении 
пенсии. При выплате пенсии в зара
боток включаются все виды оплаты 
труда, на которые начисляются стра
ховые взносы, кроме единовремен
ных выплат, оплаты за совместитель
ство. сверхурочные работы, компен
сация за неиспользованный отпуск 
и т. д.

Не учитывается заработная плата 
за работу в качестве временнс'о ра
бочего или служащего в пределах до 
2-х месяцев в году.

М, ГРАЖДАН, 
главный бухгалтер 

Томского областного отдела 
социального обеспечения.

И ю л ь с к и й  н о м ер  ж урн ал а  
С е л ь с к о е  хозяй ст во  Сибири*

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по обла
сти 19 июля ожидается переменная 
облачность, местами кратковремен
ные дожди, грозы, ветер западный,
3 —7 метров в секунду, температу
ра воздуха 22— 27 градусов.

20—21 июля по области ожи
дается переменная облачность, по 
северным районам кратковремен
ные дожди, по остальным — без 
осадков, ветер переменный,»5— 10 
метров S секунду, температура 
ночью 11— 16, днем — 22—27 
градусов.

В июльско.м номере журнала 
«Сельское хозяйство Сибири» 
большое место отведено мате
риалам, посвященным охране 
природы. «На первом месте — 
охрана почв» — так называется 
статья И. С.метанина. О лесе, 
как заслоне от эрозии, пишет 
М. Васильев. Кандидат сельско
хозяйственных наук Н. Фель- 
шер рассказывает на страницах 
журнала о кулисах в лесостеп
ном Зауралье.

В порядке обсуждения опуб
ликована статья кандидата тех
нических наук В. Богуславского

«Водохозяйственное строитель
ство в Сибири».

Ряд статей посвящен кедро
вым лесам. В номере также рас
сказывается о дикорастущих, 
опыте акклиматизации полезных 
птиц, о снеговой воде, как сти
муляторе роста ,и продуктивно
сти животных и растений.

Интересна подборка, напеча
танная под общим заголовком: 
«Слово лк^ителей природы», В 
своих письмах, заметках, стать
ях любители природы делятся 
опытом, советуются, высказыва
ют свои пожелания по различ- 
ньш вопросам охраны природы.

Победили велосипедисты 
ІРоссийской Федерации

ЛЕНИНГРАД, 17 июля. 
(ТАСС). Здесь на треке общества 
«Буревестник» закончилось лич
но-командное первенство страны 
по велоспорту.

В командном зачете победителя
ми вышли велосипедисты Россий
ской Федерации, набравшие 24.5 
очка. На три очка отстали моск
вичи.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Гастроли Новосибирского театра 
оперы в балета

(в помещении областного 
драматического театра) 

ОПЕРНЫЕ СПЕКТАКЛИ
19 июля — «Евгений Онегин».
20 июля— «Искатели жемчуга». 
Начало спектаклей в 7 час. 30

МКН. вечера.

Широкоэкранный кинотеатр 
«Октябрь»
19 июля

Голубой зал — художественный 
фильм «Шумный день». Сеансы: 
ІО. 12. 2, 4. 6. 8. 10.

Зеленый зал — «И снова утро». 
Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 2-45,
4-40, 6-35, 8-30. 10-25.

Для детей — «И снова утро». 
Сеанс в 10-55.

Кинотеатр имени М. Горького 
19, 20 июля — цветная худо

жественная кинокомедия «Полоса
тый рейс». Сеансы: 10, 11-45,
I-  30, 3-15. 5. 6-45, 8-30, 10-15.

Зал кинохроники 
19, 20 июля — новый художе

ственный фильм: «В одном рай
оне». Сеансьр 9-30, 11-20, 1-10,
3. 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Кинотеатр имени И. Черных 
19 июля. Большой зал — «По

лосатый рейс». Сеансы: 9-30,
I I -  10. 12-50, 2-30, 4-10, 5-50,
7-30. 9-10, 10-50. Малый зал — 
«Пышка». Сеансы: 9-30, 10-50,
12-10, 1-30, 2-50. 4-10 5-30, 8-10, 
9-30. 10-50.

Дети до 16 лет не допускаются.
Кинотеатр городского сада 

19 июля — широкоэкранный 
художественный фильм «Жизнь 
начинается». Сеансы: 12-05, 2-10, 
4-15, 6-20, 8-25, 10-30. Касса ра
ботает с 9 час. утра.

Дети до 16 лет не допускаются, 
Для детей — широкоэкранный 

художественный фильм «Верхови
на — мати моя*. Сеанс в 10-15.

Клуб имени Сталина 
19 июля — «Полосатый рейс». 

Сеансы: 4, 6, 8, 10.

12.30. «Для тех, кто работает в 
ночной смене». 12.50. Докумен
тальный фильм «В добрый путь, 
Нигерия!». 18.30. Передача «Доро
га в космос». 18.50. Фильм «Наша 
земля». 19.40. Арии из опер, пес
ни и романсы советских компози
торов. 20.20. Телевизионные ново
сти. 20.30. Первая серия фильма- 
спектакля «Враги». Одноименная 
пьеса М. Горького в постановке 
Ленинградского государственного 
Большого драматического театра 
им. М. Горького. 21.45. Поют со
листы Новосибирской оперы заслу
женные артисты РСФСР Марина 
Карпинчик и Игорь Сорокин.

КООПЕРАТИВНОЕ УЧИЛИ
ЩЕ ТОМСКОГО ОБЛПОТРЕБ

СОЮЗА
объявляет набор учащихся на 

1961 — 1962 учебный год
на бухгалтерское и торговое от

деления со сроком обучения 1 год.
В училище принимаются лица, 

имеющие направление райпотреб
союзов.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 3.

Томская школа-интернат (для 
слепых детей) производит прием 
учащихся в 1—7 классы.

К  заявлению родителей необхо
димо приложить справку врача- 
окулиста.

Адрес: г. Томск, проспект имени 
Фрунзе, 26.

Томскому инженерно-строитель- 
пому институту для работы в проб
лемной лаборатории требуются: 
инженеры, техники и лаборанты по 
радиотехнике, строители и ниже, 
неры-геологн, а также слесарь.во. 
допроводчик.

Обращаться: г. Томск. Соляная 
плопіадь, 2, отдел кадров.

Томскому протезному заводу тре
буются: врачи, заготовщик обуви, 
швеи (оплата труда сдельная), сле- 
сарь-элсктряк н санитарки.

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 43, к директору.

3 —2

На постоянную работу требуют
ся: токари, фрезеровщики, слеса
ри-инструментальщики, слесари по 
ремонту оборудования, наладчики 
автоматов, автоматчики, радиотех
ники, рабочие на строительство и 
вахтеры.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 51, отдел кадров.

3—2

Конторе снабжения Томского об
ластного управления связи срочно 
требуются: счетовод, рабочие на
склад и на временную работу — 
секретарь-машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 93. 2— 1

Томскому государственному 
проектно-изыскательскому инсти
туту «Томгипротранс» срочно тре
буются: рабочие в изыскательские 
партии, а также грузчики, слеса. 
рн-сантехники н дворники.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров, с 
8 час. утра до. 4 час. дня.

3—3

Томскому заводу «Томкабель» 
срочно требуются; инженер-тепло
техник, токари, слесари, жестян
щики, кочегары, ученики на коче
гаров, электромонтеры, подсобные 
рабочие н ученики в производст
венные цехи.

Одиноким в порядке очереди 
предоставляется общежитие.

Обращаться; г. Томск, Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков.

Типографии № 2 Томского поли- 
графиздата требуются: стереоти
пер, печатник на ротационную ма
шину, упаковщик, уборщица и уче
ники.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66. • 2 — 1

Томскому автодорожному техни
куму требуются: преподаватели
электротехники и геологии, а так
же шофер-инструктор, комендант- 
кладовщик, технички.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 115. 2 — 2

Редаіщии газеты «Красное зна
мя» требуется квалифицированная 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66. 2-й этаж, комна
та 13.

Томскому мелькомбинату тре
буется механик элеватора (зарпла
та 110 руб. в месяц).

Обращаться: г. То.мск. улица
Мельничная, 40. отдел кадров.

2 — 2

Автохозяйству Хо 13 Томского 
совнархоза требуются: автослеса
ри, шоферы, слесари-сантехники, 
техничка в механические мастер
ские. начальник пожарно-стороже
вой охраны, охранники, плотники, 
разнорабочие, бухгалтер-расчет
чик, линейные диспетчеры, стар
ший диспетчер, вулканизаторщик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 240, отдел кадров.

3— 1

Стадиону добровольного спор
тивного общества «Труд» на по
стоянную работу требуются: сто
ляр, рабочие на стадион и гарде
робщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11.

2— 1.

Томскому ликеро-водочному за
воду срочно требуются: работницы 
в цех и охранники.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Татарский. 18 (вход с улицы 
Неточной). 3— 1

Калтайскому совхозному рабоче
му кооперативу на постоянную ра
боту требуются: пекарь, бухгалтер- 
инвентаризатор и плановик.

Обращаться: Томский район, се
ло Калтай. 2—2

Администрация. партийная, 
профсоюзная и комсо.мольская 
организации завода резиновой 
обуви выражают глубокое собо
лезнование председателю цехо
вого ко.митета Шкаденковой 
Ксении Григорьевне и ее род
ственникам по поводу кончины 
ее матери

ш к а д е н к о в о й
Марии Яковлевны, 

последовавшей 16 июля.

Радиомастерская комбината «Ре
корд» (г. Томск, улица Герцена, 
'13-а) производит ремонт телевизо
ров всех марок, радиоприемников, 
проигрывателей, магнитофонов и 
другой радиоаппаратуры.

2 — 2

Заводу стеновых материалов 
срочно требуются: сменный ма
стер по изготовлению золоблоков, 
шоферы, сторожа и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица На
химова, 11, отдел кадров.

2 — 2

Томскому трамвайному тресту 
требуются кондуктора н водители 
трамвая (общежитие предостав
ляется).

Здесь же требуются: контроле
ры-ревизоры, рабочие пути, элек
тромонтеры, слесари, разнорабо
чие, штукатуры, каменщики и кас
сиры.

Обращаться: г. Томск, улица
Енисейская, 33. отдел кадров.

3—2
Томскому электромехакическо 

му техникуму требуются: пре
подаватели нерчения, электротех
нических предметов н физкульту
ры, столяр, кладовщик и слесарь- 
водопроводчик.

Здесь же отпускается шлак 
(бесплатно).

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушинэ, 8.

2 — 1.

Томской швейной фабрике обл- 
местпрома срочно требуются: 
грузчики на автомашину, рабочие 
разных специальностей на строи
тельство, швен-мотористки, учени
ки швей-мотористок и подсобные 
рабочие на склад.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 года, 5, отдел кадров.

Гр-н К остры гин  В.-іадимир А л ексе
евич. прож иваю щ и й  в г. Томске, у ли 
ц а  С туденческая . 4. возбуж дает  дело 
о рас то р ж ен и и  б р ак а  с гр-кой  Кост- 
ры гиной  Н иной П етровной, п р о ж и в а
ю щ ей там  ж е.

Дело будет р ас см а тр и ва ться  в Том
ском  городском  н ародном  суде.

Гр-ка Гладких М ария Ф едоровна, 
п р о ж иваю щ ая  в г. Том ске, у л и ц а  Б е
лин ского , 69, возбуж дает  дело  о  р а с 
то р ж ен ии  б р а к а  с гр-ном  Гладких 
А лександром  В аси .іьсвнчем . п р о ж и 
ваю щ им  в  Горно-А лтайской области .

Дело будет р ас см а тр и в а ть ся  в  Том
ском  городском  народном  суде.

Гр-н С копин М ихаил А лександ ро
вич, прож иваю щ и й  в г. Томске, Гор- 
ш ковский  п ереулок . 16. кв . Ѳ. во з
б у ж д ае т  дело  о  р ас то р ж ен и и  б р а к а  о 
гр-кой  С копиной О льгой М акаровной, 
п рож иваю щ ей  в  г. Т ом ске, улиц а 
К р асн о ар м ей ская . 139. кв . 2.

Дело будет р ас см а тр и в а ть ся  в Том
ском  городском  н ародном  суде
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